
nistrativa, nunca teve o pedido
de cassação do seu mandato vo-
tado na Câmara. Tentativas não
faltaram, uma delas sendo reque-
rida inclusive pelo jornalista Ed-
valdo Brito, mas a proposta sem-
pre foi barrada pela Comissão de
Justiça da Câmara. Normal?

PERGUNTA - II
A pergunta lógica que se faz

agora é como os vereadores atu-
ais vão votar no processo do
prefeito Luciano Almeida, que
não possui uma única condena-
ção por improbidade adminis-
trativa e sempre foi reconheci-
do pela lisura na vida pública.
Foi a força para vencer Barjas?

PERGUNTA - III
Há, inclusive, muita curiosi-

dade para saber como será o voto
da vereadora Raí de Almeida (PT)
num processo assim. Ela foi — com
razão, garante este Capiau, idoso e
cansado — uma das mais incansá-
veis defensoras da presidente Dil-
ma Roussef (PT) durante o seu pro-
cesso de impedimento, alegando
que não haviam provas contra a
petista e o que aquela ação foi um
julgamento político. E agora,
José? Mas é aguardar o assunto
no plenário da Câmara Municipal.

CÓDIGO - I
O projeto de lei do Código do

Contribuinte busca definir os
princípios que regem a atuação
das instâncias tributárias, como
a Receita Federal e as secretarias
de Fazenda dos estados, com
quem paga os impostos. A ideia é
proporcionar maior previsibilida-
de e facilidade com as obrigações
tributárias, redução de litígios,
repressão à evasão e presunção
de boa-fé do contribuinte no
âmbito judicial e extrajudicial.

CÓDIGO - II
Segundo Alexis Fonteyne,

empresário e ex-deputado pelo
partido Novo, essa revisão do tra-
tamento vai evitar “matar a gali-
nha dos ovos de ouro”. “O que
nós pedimos é, minimamente,
é que a Receita não destrua va-
lor, não destrua emprego, não
destrua competitividade, não
destrua os pagadores impostos.
Estamos falando dos grandes,
mas quando você fala na pessoa
física, é mesmo um sentimento de
violência, de excesso, que acaba
acontecendo”, critica Fonteyne.

Edição: 12 páginas

AEROPORTO - I
Em 2021 o titular da Semdet-

tur, Junior Guidotti, visitou a pre-
feita de Iracemápolis, Melina Fran-
ceschini, acompanhado pelo ex-
prefeito de Rio Claro Du Altimari.
O motivo do encontro foi conhe-
cer o projeto que Rio Claro en-
viou a Brasília para a construção
de um aeroporto regional em ter-
ras de Iracemápolis, tendo como
sub eixos Rio Claro e Piracicaba.

AEROPORTO - II
Mesmo tendo informações de

que o governo federal investirá cer-
ca de R$ 100 bilhões em projetos
para aeroportos regionais e, certa-
mente, tendo consciência de que
não serão construídos em áreas
urbanas, Guidotti empenhou-se na
empreitada, acompanhado pelo
deputado estadual Hélio Zanata. É
que Piracicaba já tem uma estru-
tura para atender a região. Ótimo
encontro da comitiva piracicabana
com o ministro Márcio França.

‘CURTURA’
O anedotário político de Pi-

racicaba é sempre rico. Dia des-
ses, o Capiau andava ao lado de
um velho amigo lá pelas bandas
da Câmara, quando ouviu de
um cidadão especializado em
cultura, dizendo a uma interlo-
cutora que tinha ido ao Teatro
do Engenho por ocasião do seu
aniversário. Para quem quises-
se ouvir, citou o “Teatro Aristi-
des de Campos”. Erotides foi es-
quecido por alguns segundos.

AQUECIMENTO
Oposição ao prefeito Luciano

Almeida (sem partido) informa,
com solicitação de anonimato, que
o time dos contra já contatou o vice-
prefeito Gabriel Ferrato e pediu a
ele para iniciar o seu “aquecimen-
to”. Uma fotomontagem do vice,
num campo de futebol, na posi-
ção sugerida, já ganhou as redes
sociais. Coisas da politicagem. 

PERGUNTA - I
O ex-prefeito de Piracicaba,

Barjas Negri (PSDB), que tem con-
denações por improbidade admi-

Comércio de Piracicaba
abre nos feriados do mês
Segundo o presidente do Sincomércio Piracicaba, Itacir Nozella, o funcionamento
do comércio varejista nos feriados de 2023 foi definido em convenção coletiva

O comércio de rua e corre-
dores comerciais funciona nos
feriados de abril – 07 de abril
(Sexta-Feira Santa) e 21 de abril
(Tiradentes), das 9h às 16h. Os
estabelecimentos do Shopping
Piracicaba abrem das 12h às 20h
nas duas datas e os supermer-
cados cumprem escala própria.
Segundo o presidente do Sinco-
mércio Piracicaba, Itacir Noze-
lla, o funcionamento do comér-
cio varejista nos feriados de
2023 foi definido na convenção
coletiva do trabalho, assim
como os direitos dos comerciá-
rios que atuam nessas datas. Os
lojistas que forem abrir no feri-
ado precisam providenciar a

autorização que está disponível
pelo Sindmais, no site do Sinco-
mércio Piracicaba - http://www.
sincomerciopiracicaba.com.br/

EXPECTATIVAS — As
vendas do varejo voltadas para a
Páscoa deverão totalizar R$ 2,49
bilhões em 2023, segundo proje-
ção da Confederação Nacional do
Comércio de Bens, Serviços e Tu-
rismo (CNC). Confirmada essa
expectativa, o volume de vendas
deve apresentar um crescimento
de 2,8% em relação a mesma data
do ano passado, já descontada a
inflação. O terceiro avanço anual
das vendas de Páscoa ainda se
insere no contexto de retomada
do consumo pós-pandemia. Em

Na Sexta-Feira Santa, ônibus
funcionam como de domingo

A10A10A10A10A10

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secre-
taria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transpor-
tes), informa que na próxima
sexta-feira, 7/04, Sexta-feira
Santa, feriado municipal, as li-
nhas de ônibus do transporte
público da cidade funcionarão

com horários de domingo.  To-
dos os horários dos ônibus do
transporte público de Piracica-
ba podem ser consultados no
site tupitransporte.com.br/li-
nhas-e-horarios. Para mais in-
formações, os contatos são pelo
telefone 0800 770 35 53 ou pelo
WhatsApp (19) 98284-2775.

2020, o volume de receitas do
varejo registrou o menor patamar
de vendas em 10 anos. Assim,
apesar do aumento no faturamen-

to real esperado na data neste ano,
o montante financeiro gerado de-
verá ficar 2,7% abaixo do volume
observado na data de 2019.

CCS-Prefeitura

BICAMPEÃO
NO JOMI
O chefe da delegação de
Piracicaba, Clevis Spada,
exibe o troféu pelo bicam-
peonato no Jogos da Me-
lhor Idade, conquistado
em Lençois Paulista. A10

BEM-ESTAR ANIMAL
Durante o evento ‘Domingo Animal’, a po-
pulação pode conhecer o recém-inaugu-
rado Departamento de Bem-estar Animal
(DBEA). O DBEA conta com canil, gatil,

Assessoria Parlamentar

laboratório, centro cirúrgico, ambulatório
e sala de vacina e está instalado no mes-
mo local onde fica o Centro de Controle
de Zoonoses, no Jardim Jupiá. A6
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Divulgação

A SERVIÇO DA SANTA CASA
Durante solenidade restrita realizada
na noite da última sexta (31) a San-
ta Casa de Piracicaba deu posse ao
Conselho Administrativo que estará
à frente da Instituição pelos próximos
três anos, sob a provedoria do em-
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presário aposentado Alexandre Valva-
no Neto, 71 anos, que até então as-
sumia o cargo de vice-provedor. Em
ato simbólico, o provedor eleito rece-
beu a Bandeira da Santa Casa das
mãos do ex-provedor João Orlando

Pavão, que permanece como vice-
provedor na atual gestão de Valvano.
O evento contou com os diretores elei-
tos e seus familiares, médicos coor-
denadores, funcionários gestores e au-
toridades parceiras da Instituição. A4
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"In Extremis"

ditas entre tantas
mulheres. Se se falar
em escultores de se-
res humanos, elas
foram esculpidas
com perfeição, obras
impecáveis. Azar,
pois, de quem acre-
dita esteja, o escriba,
exagerando. Ora,
até agora, quem du-
vida dos encantos de

Marilyn, da Lollobrigida, da
Sophia Loren, da Bardot? Per-
manecem na memória tal o fas-
cínio que despertaram. Aqui
entre nós,  Maria Júlia e
Walkyria - ocupando capas de
revistas, incensadas onde quer
que estivessem - tornaram-se
parte, à época, da magia que
parecia embriagar Piracicaba.

Um episódio foi revelador
dessa aura misteriosa que brin-
dava aquela época. Graças a
Francisco (Chico) Andia - que se
casara com Walkyria - Piracica-
ba viveu anos de grande pionei-
rismo em relação ao cinema,
como arte e como casas de espe-
táculo. E os Andia - num coque-
tel que reuniu importantes veí-
culos da imprensa paulista - re-
cepcionaram a então celebra-
díssima atriz francesa Claudi-
ne Auger. Jornalistas e convi-
dados cercavam-na de atenções
e, também, com olhares cúpi-
dos. Ela, Claudine, era, ao mes-
mo tempo, estrela e constelação.

Então, aconteceu. A anfi-
triã, Walkyria - que, proposi-
talmente, se mantivera ausen-
te - surgiu no alto da monu-
mental escadaria da residên-
cia. Apenas surgiu. E foi como
uma explosão, no coro de des-
lumbramento de todos. Ela es-
tava com um vestido branco,
inteiramente colado ao corpo,
sei lá se de tricô, se de malha.
Recortes ousados deixavam à
mostra a pele cor de jambo,
luminosa e fresca. Era a cor
do pecado. Ou melhor: era o
próprio pecado. E Claudine
Auger ficou esquecida...

A beleza, então, era cultivada
para encantar. E deslumbrava.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Já se falava do de-
sencantamento
do mundo desde

o século 19. E, no en-
tanto, a frase de
Dostoievski, proféti-
ca e alentadora, nun-
ca foi esquecida: "A
beleza salvará o
mundo." E tem sal-
vado. E continua salvando. Fi-
losofar sobre o belo nunca teve
sentido. Parece-me. Pois a bele-
za se impõe por si mesma. Num
terreno áspero, baldio, uma
simples flor consegue revelar o
mistério insondável do belo. Por
si mesma, a beleza resplandece.

Piracicaba sempre foi reco-
nhecida também por suas be-
las e inteligentes mulheres. As
jovens - em especial de famílias
mais bem-postas - eram "casa-
doiras". Ou "casadouras". Ou
seja: moças preparadas para o
casamento. Que, aliás, era um
dos objetivos da juventude: ca-
sar, ter filhos, constituir famí-
lia. Era assim! E escolas da-
vam ênfase à educação femi-
nina para o lar. O Colégio As-
sunção, das freiras, era um
modelo de excelência ao estilo de
um tempo de normas rígidas
que, no entanto - e já nos 1950
- se iam tornando discutíveis.

Para os rapazes, havia, po-
rém, um problema em especial:
os chamados "pardais". Eram
os estudantes da Agronomia,
os agricolões, muitos deles fi-
lhos de fazendeiros, vindos de
todos os rincões do país. Eram
"pardais" porque "bicavam" no
terreiro amoroso piracicabano e
acabavam conquistando nossas
belas e gentis donzelas. A mu-
lher piracicabana, pois, colabo-
rou para povoar o Brasil, ulalá!

Sempre foram belas, sim. E
ainda são. E inteligentes, ativas.
Neste nosso "fim-de-linha", a
miscigenação produziu frutos
encantadores. E saborosos. De
início, o índio, o negro, o portu-
guês. A partir do século 19, com
italianos, árabes, espanhóis, ju-
deus, japoneses, pequenina sín-
tese de um caleidoscópio étnico,
racial. Felizmente, os "pardais"
não conseguiram sequestrar to-
das as flores de nosso jardim. E
o amor caipira prosseguiu em sua
sina mágica de formar um povo
de múltiplas e férteis sementes.
Crescemos e multiplicamo-nos.

Ah! a beleza. Ah! Maria
Júlia, Walkyria, lindas e ben-

A beleza, então,A beleza, então,A beleza, então,A beleza, então,A beleza, então,
era cultivadaera cultivadaera cultivadaera cultivadaera cultivada
para encantarpara encantarpara encantarpara encantarpara encantar.....
E deslumbrava.E deslumbrava.E deslumbrava.E deslumbrava.E deslumbrava.
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Adelino Francisco
de Oliveira

Aclasse traba-
lhadora tem
 uma identida-

de em comum, que de-
marca o seu lugar na
dinâmica das relações
sociais. A consciência
dessa identidade, a
compreensão do pertencimento
a esse determinado grupo social,
é fundamental para a organiza-
ção da luta política. A consciên-
cia de classe possibilita a identi-
ficação e solidariedade entre
seus pares e o comprometimento
com suas pautas de luta. O sen-
tido mais importante é que a clas-
se trabalhadora esteja unida,
consolidando forças para enfren-
tar e derrotar as situações histó-
ricas que reproduzem uma lógi-
ca de opressão e exploração.

O reconhecimento de per-
tença a uma determinada classe
social deveria ser quase que evi-
dente. Como alguém não conse-
gue compreender, com o míni-
mo de clareza, a qual grupo soci-
al e econômico pertence? Por meio
de estratégias ideológicas, arti-
culadas pelas classes dominan-
tes, a realidade, que seria óbvia,
torna-se confusa e de difícil dis-

cernimento. Preso em
um jogo de discursos e
manipulações, o indiví-
duo acaba por não se
reconhecer enquanto
classe social trabalhado-
ra. Em outras palavras,
o pobre não percebe sua
condição de empobreci-
do, tendo a falsa per-
cepção, a partir dos va-

lores que assume, de que pertence
a um outro segmento social.

É preciso dizer que são diver-
sos os recursos ideológicos, sempre
difundidos pelas classes hegemô-
nicas, que buscam impossibilitar
que os trabalhadores adquiram
plenamente uma consciência de
classe. A ideologia guarda exata-
mente essa tarefa: impedir com que
a classe espoliada tenha consciên-
cia do próprio universo em que está
inserida. A ideologia cumpre a fun-
ção de produzir uma visão fragmen-
tada, distorcida e alienada sobre a
realidade. Sob o viés das artimanhas
ideológicas, como uma lente que dis-
torce a visão, a pessoa olha o mun-
do, mas se torna incapaz de des-
trincha-lo em sua profundidade.

Cumpre ressaltar que as abor-
dagens das pautas identitárias
podem acabar também prestando
um serviço às classes dominantes,
na medida em que provocam uma

fragmentação ainda mais intensa
no seio da classe trabalhadora.
Mergulhada no identitarismo e
fechada em suas questões, a pes-
soa pode perder a percepção de que
pertence a um grupo social mais
amplo, distanciando-se dos deba-
tes mais gerais que afetam a clas-
se trabalhadora em seu conjunto,
ainda que se reconheçam diferen-
ças e a diversidade no interior
deste grupo. Todavia, nenhuma
delas é capaz de retirar uma pers-
pectiva comum que coloca traba-
lhadores como sujeitos históricos,
oprimidos e explorados, sem
tempo livre para vislumbrar suas
mais caras potencialidades.

Os movimentos sociais, os co-
letivos identitários, as organiza-
ções sindicais, os partidos políti-
cos não podem perder de vista que
a luta por direitos sociais e ambi-
entais guarda uma representação

universal. A emancipação nun-
ca é um processo individualiza-
do ou mesmo específico para um
determinado grupo. Isso não sig-
nifica ignorar as especificidades
e pautas de cada segmento soci-
al. É preciso que as demandas
identitárias sejam reconhecidas
e legitimadas. Mas a luta por li-
bertação contempla uma dimen-
são coletiva, que deve englobar
a classe trabalhadora no senti-
do mais amplo e universal.

A utopia política de um mun-
do que garanta a universaliza-
ção dos direitos de cidadania
decorre de uma luta emancipa-
tória, que se levanta contra to-
das as formas de opressão e ex-
ploração. A classe trabalhadora
somente terá condições de tra-
var e sair vitoriosa dessa luta se
estiver unida enquanto classe,
serrando fileiras em um proces-
so capaz de revolucionar, trazen-
do as sementes de um novo tem-
po, democrático e socialista.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor no
Instituto Federal,
campus Piracicaba,
Doutor em Filosofia e
Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

Lembranças de um
velho aldeão (3)

Quase deusas, belezas memoráveis

Psicopatia: causa e efeitos
João Salvador

Apsicopatia está
entre os distúr-
 bios mentais

mais difíceis de serem
detectados. Afinal,
muitos não sabem, de
fato, sobre esse trans-
torno de personalida-
de, em que o indivíduo
pode nascer com o seu sistema
límbico de empatia desconectado,
desejo deformado, um cérebro
disfuncional. Enquanto alguns
especialistas acreditam que a do-
ença seja resultante da predispo-
sição genética, outros, porém,
acham que ela tem ligação com
abusos e traumas na infância.

A principal característica de
um psicopata é a de não sentir
empatia e ignorar a dor alheia.
Não existe o amor ao próximo,
pois vive apenas no desejo dele,
sem se importar se vai magoar
parentes ou amigos, já que seu
cérebro não registra qualquer re-
morso e completa ausência de
culpa. É manipulador, perspi-
caz, sádico e sempre vê no outro
uma ferramenta de diversão.

Existe, também, os graus de
psicopatia. Há um nível mais
moderado, no qual o sujeito é
um tanto maleável, mas miste-
rioso. O grau mais perigoso mes-
mo é dos assassinos em série,
que agridem e matam, ignoran-
do o suplício das vítimas, vide
Ted Bundy, dentre outros.

Outro traço bem marcante dos
psicopatas ocorre na infância, em
que há um transtorno de conduta,
pelo fascínio às artes bizarras e a
de maltratar animais. A doença não
tem cura, o tratamento inicial ape-
nas pode amenizar. Na verdade,

um psicopata será um
doente pelo resto da
vida. Mesmo com ses-
sões intensivas de psico-
terapia, o resultado é
apenas paliativo. Socio-
patia, condutopatia, na
verdade, são apenas si-
nônimos de psicopatia.

Pelo seu egocentris-
mo exacerbado, sente-

se especial, todo-poderoso, de co-
mando pleno, sem se importar que
custe a humilhação dos comanda-
dos. Leva a vítima a uma submis-
são psicológica. São muito ardilo-
sos na arte de buscar sua satisfa-
ção pelo sofrimento do outro. Pos-
suem o grande poder de manipula-
ção, de persuasão e comete crimes
bizarros, sem qualquer ressenti-
mento. Existem ainda os que prati-
cam a necrofilia, ou seja, o uso do
cadáver como objeto sexual.

Por isso, o melhor é se aten-
tar aos traços e aos sinais, com
as pessoas com as quais se rela-
ciona. Se houver um único sinal
dos sintomas apontados, melhor
é se afastar. Cabe lembrar que a
doença também se manifesta nas
mulheres, mas em um nível bem
menor que o dos homens. Pare-
ce que já se descobriu uma nova
modalidade de psicopatas, a "po-
liticopatia". É só analisar.

———
João Salvador, biólo-
go e articulista
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Defesa da propriedade
Almir Pazzianotto

Pinto

Tudo indica que o
Presidente Lula
pretende rever-

ter a história, para co-
locar em xeque o di-
reito de propriedade.
O estímulo do PT e de
partidos aliados, às
invasões e ocupações ilegais de
imóveis rurais e urbanos, sob o
falso pretexto de falta de atendi-
mento da função social, põe em
perigo do Estado de Direito De-
mocrático, que tem como um dos
pilares a propriedade privada.

Já dizia o art. 489, do Código
Civil de 1916, que "É justa a posse
que não for violenta, clandestina,
ou precária". Comentando o dis-
positivo, escreveu Clóvis Beviláqua:
"Posse violenta é a que se adquire
pela força. É a violência inicial que
constitui o vício. Uma vez firmada
a posse, a violência passiva, do que
resiste contra o turbador ou esbu-
lhador, ou, ainda, ativa, do que o
repele e expulsa, não constitui ví-
cio. A posse isenta de violência, tan-
to no seu início, quanto no curso
de sua duração, diz-se mansa, pa-
cífica, ou tranquila." (Código Civil
Comentado, Livraria Francisco Al-
ves, RJ, 1955, vol. III, pág. 12).

As invasões rurais e urbanas,
frequentes durante os governos
do PT, são praticadas com em-
prego de força, de maneira repen-
tina e táticas de guerrilhas. Têm
como objetivo expulsar o proprie-
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tário do imóvel que lhe
pertence, distribuir lo-
tes, levantar barracos
e proceder à ocupação
em suposto benefício
da agricultura famili-
ar. À vítima da violên-
cia, e segundo o princí-
pio de que "a todo di-
reito corresponde uma
ação, que o assegura",

a lei assegura o direito à reação
imediata, com o uso de força. Nes-
se sentido determina o atual Códi-
go Civil, na mesma linha adotada
pelo anterior: "O possuidor turba-
do, ou esbulhado, poderá manter-
se ou restituir-se por sua própria
força, contanto que o faça logo;
os atos de defesa, ou de desforço,
não podem ir além do indispen-
sável à manutenção ou reintegra-
ção da posse" (art. 1.210, § 1º).

O clássico Orlando Gomes, le-
ciona: "Defende-se a posse por meio
de ações especiais tradicionalmen-
te denominadas interditos. Em ca-
ráter excepcional, admite-se a au-
todefesa, quando a agressão à pos-
se se realiza em circunstâncias que
exigem pronta, enérgica e imediata
repulsa. A essa legítima reação do
possuidor chama-se desforço "in
continente" (Direitos Reais, Ed.
Forense, RJ, 1958, pág. 109).

A segunda maneira de se
opor à posse de má-fé consiste em
recorrer às vias judiciais, de con-
formidade com as normas do Có-
digo de Processo Civil (CPC). Em
qualquer das hipóteses, entretan-
to, a reação do proprietário deve

ser tão rápida quanto possível. Se
estiver no interior do imóvel, deve
enfrentar a violência com a força
necessária, conforme reza a lei. Se
a invasão vier a ser praticada por
bando de malfeitores, nada o im-
pede, se em situação de inferiori-
dade, de pedir ajuda a emprega-
dos, amigos e vizinhos. O impor-
tante é que o faça de imediato.

O art. 507 do Código Civil de
1916 definia como posse nova
aquela inferior a ano e dia. O atu-
al não reproduz o dispositivo. A
matéria é tratada, porém, no Có-
digo de Processo Civil. O art. 560 -
repetindo, com modificações, o tex-
to do art. 934 do CPC de 1973 -
assegura ao autor da ação o "di-
reito de ser mantido na posse em
caso de turbação e esbulho", quan-
do "a ação for proposta dentro de
ano e dia", depois da ocupação.

Compatível com a realidade
dos nossos dias, o novo CPC pre-
vê Ação Possessória ajuizada
pelo proprietário, tendo como
réus, no polo passivo, "grande
número de pessoas", hipótese na
qual serão citados pessoalmente
os ocupantes encontrados no lo-
cal e por edital os demais. Deter-
mina-se, ainda, "a intimação do
Ministério Público e, se envolver
pessoas em situação de hipos-

suficiência econômica, da Defen-
soria Pública". Neste caso, "Para
fins de citação pessoal prevista no
§ 1º, o oficial de justiça procurará
os ocupantes no local por uma vez,
citando-se por edital os que não
forem encontrados" (art. 554).

Como se percebe, consolida-
da a posse ilegal pelo decurso do
tempo, a intervenção do Poder
Judiciário exigirá despesas com
advogados, pagamento de custas
processuais e tempo indetermina-
do. Sendo impossível prever, com
alguma segurança, a longevida-
de do processo e como será julga-
do, recomenda-se reação imedia-
ta, direta, efetiva e decisiva, sob
pena de prejuízos irreparáveis.

Anuncia-se como provável
candidato a prefeito de São Pau-
lo o deputado federal Guilherme
Boulos, político favorável a inva-
sões de prédios e terrenos de ter-
ceiros. Se tal vier a ocorrer, as ví-
timas deverão estar preparadas e
prontas para se defenderem. Evi-
tem deixar terrenos e casas deso-
cupadas. A sovietização da pro-
priedade não pertence ao terreno
da imaginação. Acontecerá, se a
sociedade democrática não esti-
ver disposta a se defender de
maneira vigorosa e imediata.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi Mi-
nistro do Trabalho e
presidente do Tribunal
Superior do Trabalho
(TST); autor de Greves
na Nova República

Generosidade nos ecossistemas empresariais
José Renato Nalini

O tema reaparece
 nos ecossiste-
mas de negóci-

os, à luz da agenda
ESG. Hoje há preocu-
pação com o design de
sua rede de fornece-
dores, de revendedo-
res e de usuários. O
mundo contemporâneo se utili-
za de uma logística formidável e
movimenta milhares de pessoas.

Quantos serão os players ne-
cessários para um negócio?

É preciso criar uma cadeia de
suprimentos e uma cadeia de par-
ceiros para que essa rede tenha va-
lores e atinja realmente o cliente?

Esse tema foi desenvolvido
por Cláudio Garcia numa das reu-

niões do G100, grupo
liderado por Rodrigo
Romero. Ecossistema
de negócios é um acor-
do intencional entre
duas ou mais entida-
des, focado em criar e
compartilhar valor co-
letivo para um conjun-
to comum de clientes.

A visão tem de
ser a longo prazo. Muda-se a
l ó g i c a  d a  c o m p e t i ç ã o .  N o
ecossistema, o seu competidor
são outros ecossistemas.

Problemas empresariais como
demanda fragmentada, forneci-
mento fragmentado, ausência de
coordenação entre suppliers, au-
sência de confiança, dificuldade
de correspondências, ausência de
co-inovação, devem ser levados em
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consideração. Por exemplo: a au-
tomatização de uma casa, o "goo-
gle home", funcionava desarticu-
ladamente. Um ecossistema coor-
dena os fornecedores e hoje tudo
funciona de forma adequada.

Essa filosofia pode ser utiliza-
da por serviços tradicionais, como
os antigos cartórios, hoje as efici-
entes delegações estatais extraju-
diciais. Aos poucos, tudo começa
a funcionar de forma coordena-
da e o ecossistema tem o objetivo
de solucionar pequenos proble-
mas, tornar cada vez mais célere
e eficiente a prestação a elas afe-
ta, como o registro e as notas.

A juventude precisa estar
atenta e ser esclarecida sobre como

aprimorar sistemas e não perder o
bonde da História. Ninguém mais
consegue trabalhar sozinho. Quem
não acordar para isso vai ficar fa-
lando sozinho. O mundo do tra-
balho precisa do orquestrador, ou
seja, aquele que consegue harmo-
nizar uma série de ofertas descon-
catenadas. Um cérebro que consi-
ga redesenhar a empresa e fazê-la
atender de melhor forma o seu cli-
ente ou usuário. Esse profissional
não é produzido pela educação
convencional, baseada na memo-
rização de dados. É alguém que
brotará de uma incansável curi-
osidade e estimulado em suas
habilidades socioemocionais. Al-
guém generoso, que partilhe suas
descobertas e não seja egoísta,
ensimesmado e sozinho. É aqui
que entra a generosidade, valor
tão esquecido em nossos dias.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras
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PERIGO!
Com o presidente do Sena-

do Federal, tudo bem. Aliás, Ro-
drigo Pacheco está sempre a dis-
posição dos seus amigos/autori-
dades em Brasília. Já com o pre-
sidente da Câmara Federal, o re-
lacionamento do presidente Lula
tem problemas. Arthur Lira "bri-
ga" pelo Centrão e seu espaço.
Com unhas e dentes, principal-
mente nos bastidores, negocia a
exaustão. Quanto mais benefí-
cios, melhor. Como perdeu for-
ça com o veto do STF ao Orça-
mento Secreto, não quer se ver
prejudicado quanto ao poder.

Mandou aviso a Lula sobre a
falta de votos na base, ou seja, o
governo pode não conseguir
aprovar o que precisa e quer. E,
tem importantes MPs perto de
caducar. A falta de entendimen-
to com a Câmara Federal é um
perigo enorme. Dilma Rousseff
conhece bem esse enredo. Por-
tanto, sinal amarelo aceso.

PONTO FINAL
Manda quem pode, obedece

quem tem juízo. Diretores da Pe-
trobrás tiveram um aumento de
43,88% em seus salários. Já para
os petroleiros, nem o ganho real.

BIOCOMBUSTÍVEIS
Mais de 320 pessoas, entre

especialistas internacionais, au-
toridades governamentais, em-
presários da aviação, líderes da
indústria dos combustíveis e das
principais câmaras de biocom-
bustíveis das Américas, se reu-
niram nos dias 29, 30 e 31 de
março na Cúpula Pan-America-
na de Biocombustíveis Líquidos,
que aconteceu na Sede Central
do Instituto Interamericano de
Cooperação para a Agricultura
(IICA), em São José, Costa Rica.

PREFEITOS
Prefeitos e vereadores de di-

versos municípios brasileiros
puderam conhecer melhor os
programas e ações do Ministério
da Agricultura e Pecuária
(Mapa). Aproveitando a estadia
dos gestores municipais em Bra-
sília para a 24ª Marcha dos Pre-
feitos, o Mapa realizou um even-
to em seu auditório para apre-
sentar a estrutura e tirar dúvi-
das. O ministro da Agricultura e
Pecuária em exercício, Irajá La-
cerda, transmitiu a mensagem do
ministro Carlos Fávaro, que este-
ve em missão oficial na China.

POLO EDUCACIONAL
Um polo educacional, em-

presarial e de serviços voltados
para o agro será instalado até
2025 na cidade de Ribeirão Pre-
to, em São Paulo. O projeto foi
anunciado recentemente duran-
te debate televisivo reunindo al-
guns representantes do agrone-
gócio brasileiro. "O Brasil tem o
melhor agronegócio do mundo e
nosso sonho agora é ter a me-
lhor educação em agro do mun-
do, exportando serviços", afir-
mou o diretor técnico da Socie-
dade Nacional de Agricultura
(SNA), Marcos Fava Neves.

EMPREGOS
O agronegócio brasileiro

continua em expansão. De acor-
do com a Pesquisa Nacional por
Amostra de Domicílios (PNAD),
em 2022 o número de empregos
no setor somou 18.97 milhões,
maior índice desde 2015. Ao
todo, o percentual de população
ocupada no agronegócio repre-
senta 19,35% de toda popula-
ção ocupada no Brasil. O seg-
mento que mais contribuiu
para o aumento de empregos
com e sem carteira assinada foi
o de agrosserviços. Foram con-
tratadas 237.01 mil pessoas
com carteira assinada e 159.98
mil trabalhadores informais.

REFORMA
TRIBUTÁRIA
A Confederação da Agri-

cultura e Pecuária do Brasil
(CNA) participou, de um deba-
te sobre o tema "Reforma Tri-
butária e Regimes Fiscais Es-
peciais", no Congresso Brasilei-
ro de Direito do Agronegócio,

que aconteceu em Brasília. A
CNA é uma das entidades que
apoiou o evento. O coordenador
do Núcleo Econômico da CNA,
Renato Conchon, reforçou a ne-
cessidade de construção de uma
reforma tributária que viabilize
a produção agropecuária, a par-
tir de um modelo que respeite as
particularidades do agro.

TURISMO RURAL
A Secretaria de Agricultura

e Abastecimento do Estado de
São Paulo participou do lança-
mento do Programa 'Sabor de
SP', pela Secretaria de Turismo e
Viagens de São Paulo, que conta
com um conjunto de ações para
impulsionar o turismo gastronô-
mico no Estado. Com a divulga-
ção do Projeto, espera-se revelar
e valorizar o talento dos recur-
sos humanos ligados à área da
gastronomia e do turismo em
regiões turísticas do Estado.

PROTOCOLO
DE INTENÇÕES
Com o objetivo de fomentar

projetos e ações em prol do de-
senvolvimento do turismo rural,
a Federação da Agricultura e
Pecuária do Estado de São Pau-
lo (FAESP) e o Serviço Nacional
de Aprendizagem Rural (SE-
NAR-SP), assinaram, um Ter-
mo de Cooperação Técnica com
as secretarias do Turismo e Vi-
agens e da Agricultura e Abas-
tecimento do Estado de São
Paulo. O acordo, conta também
com a participação do Serviço
Brasileiro de Apoio às Micro e
Pequenas Empresas (Sebrae) e
da Fundação Instituto de Ter-
ras do Estado de SP (ITESP).

LARANJA
Os preços da laranja pera

estão registrando leve aumen-
to nesta semana. De acordo
com pesquisadores do Cepea,
ainda que a demanda não te-
nha tido grandes alterações (já
que, em fim de mês, a procura
costuma ser reduzida), a ofer-
ta da variedade diminuiu ain-
da mais, sustentando os valores.
Na parcial da semana passada
(segunda a quinta-feira), a vari-
edade pera teve média de R$
49,35/cx de 40,8 kg, na árvore,
leve alta de 3,14% em compara-
ção com a do período anterior.

FRANGO
As recentes desvalorizações

da carne de frango não impedi-
ram o avanço da média mensal
da proteína. Segundo colabora-
dores do Cepea, a leve melhora
da demanda na primeira meta-
de do mês garantiu a elevação dos
preços médios de março. No ata-
cado da Grande São Paulo, o fran-
go inteiro congelado registra mé-
dia de R$ 6,78/kg nesta parcial
de março (até o dia 29), alta de
1,9% frente à de fevereiro.  (Com
informações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

Luiz Carlos Motta

Participei, semana
passada, da tra-
dicional Marcha

dos Prefeitos em Defe-
sa dos Municípios, já
em sua 24ª edição. O
encontro é promovido
pela Confederação Na-
cional de Municípios
(CNM), em Brasília. Embora seja
focado em chefes de Executivo, lá
estavam vice-prefeitos, vereadores,
secretários, representantes de ins-
tituições públicas e privadas, mi-
nistros de Estado e diversas autori-
dades. Enfatizei que continuo apoi-
ando e apresentando projetos com
foco na questão municipalista.

"Precisamos continuar valo-
rizando os municípios, porque é
ali onde as pessoas moram e
onde estão os problemas". Falei,
na ocasião, sobre vários temas.
Um deles, a reforma tributária.
Fui relator do projeto de lei que
institui a Contribuição Social so-
bre Operações com Bens e Servi-
ços (CBS) em substituição ao Pro-
grama de Integração Social (PIS) e
à Contribuição para Financiamen-

to da Seguridade Social
(Cofins) (PL 3887/20),
sou consciente, portan-
to, das reais necessida-
des da reforma.

É essencial a volta
dos debates sobre o as-
sunto de forma respon-
sável e com cronograma
de ações. Defendo uma
reforma que seja iguali-

tária, solidária e simplificada. A
reforma não deve comprometer a
arrecadação dos municípios. Tam-
bém não pode trazer problemas
para as empresas, porque empresas
com problemas podem representar
dificuldades para pagar os trabalha-
dores e risco de desemprego. Por
estes e outros motivos, temos urgên-
cia em fazer a reforma tributária.
Aliás, o desafio é tão grande que
o assunto vem sendo discutido
com mais afinco, desde a promul-
gação da Constituinte de 1988.

PACTO - Também comentei
em minha fala na Marcha dos Pre-
feitos sobre o pacto federativo, de-
fendendo a distribuição mais justa
das receitas com os municípios. É
preciso elevar os percentuais atual-
mente utilizados nos repasses da

Municípios em Marcha
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União e dos Governos Estaduais.
O pacto federativo é o conjunto de
dispositivos constitucionais que
configuram a moldura jurídica, as
obrigações financeiras, a arreca-
dação de recursos e os campos de
atuação dos entes federados.

SUS - Em relação à área da
saúde, pedi o empenho de todos
para a urgência na correção da
tabela do SUS. Venho lutando
pelos interesses dos municípios
e da população que depende da
saúde pública. A tabela do SUS é
uma lista que inclui procedimen-
tos médicos, materiais e insumos
necessários para o tratamento de
um grande número de doenças.
Ela é usada para pagar os pres-
tadores de serviços de saúde. No
entanto, essa tabela está defasa-

da há anos e não acompanha os
custos reais dos procedimentos.

Essa defasagem prejudica a
qualidade e a eficiência do aten-
dimento à saúde pública. Mui-
tos parceiros do SUS pedem des-
credenciamento, porque enfren-
tam prejuízos, devido à grande
diferença entre o custo de pro-
dutos e serviços e os valores ínfi-
mos que o SUS reembolsa.

Por isso, eu quero destacar a
importância de corrigir a tabela do
SUS e garantir mais recursos para
os municípios investirem na saú-
de. Essa crise prejudica sempre
o brasileiro mais pobre que não
tem plano e nem seguro saúde.
Em todo o Brasil são mais de 150
milhões de brasileiros que depen-
dem exclusivamente do SUS.

Essa é uma das bandeiras que
eu defendo como deputado muni-
cipalista e que eu vou continuar
lutando no Congresso Nacional.

———
Luiz Carlos Motta é pre-
sidente da Fecomerciári-
os e da Confederação Na-
cional dos Trabalhadores
no Comércio (CNTC), de-
putado federal (PL/SP)

Fogueira ainda acesa
Gaudêncio Torquato

Otema volta à
 tona por uma
questão que per-

manece pulsante no
foro do debate políti-
co: a fumaça eleitoral
que, desde outubro
passado, teima em
obscurecer nossa vis-
ta e alterar o nosso olfato. A fo-
gueira não se dissipa. E, desta
vez, apresenta-se com lenha re-
novada, que a deixa alta e sol-
tando fagulhas por todos os la-
dos. Características de tempos mu-
tantes. Vale reconhecer que a soci-
edade política é mais participativa;
hoje, o país continua dividido en-
tre bolsonaristas, lulopetistas, o
grupo nem-lá-nem-cá e os amor-
fos, sem cheiro nem cor. O cenário
abre largo painel de leituras.

Primeiro, a constatação. O
Brasil ganhou, de uns tempos
para cá, a faixa de país ativo na
galeria da política. Trata-se de
um fato visível aos olhos dos
analistas: mais discussão sobre
política nos ambientes de traba-
lho, nos meios de locomoção e até
nas mesas de bares e restauran-
tes. Qual foi a causa? A campa-
nha eleitoral mais disputada das
últimas décadas, a polarização
entre discursos e narrativas, as
correntes de ódio e indignação,
que se espraiam pelas regiões, sa-
indo dos centros urbanos e che-
gando aos fundões rurais etc.

Como motores propulsores
dessa nova feição política, entram
em cena os figurantes: no lado es-
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querdo do cabo de guer-
ra, puxando uma cor-
rente de partidários e
aderentes, Luiz Inácio
Lula da Silva, que ga-
nhou o pleito, sendo ele
a maior referência da
dinâmica social do Bra-
sil, magoado depois de
mais de 500 dias preso,
em Curitiba, cheio de

raiva e disposto a fazer tudo o que
for possível para "recuperar" o
país. De outro, o extremista de
direita, Jair Bolsonaro, capitão
aposentado do Exército, que ca-
naliza as energias de metade do
eleitorado, e que volta ao Brasil,
depois de férias táticas de 90 dias
na Flórida, Estados Unidos.

Pois bem, ambos já estão com
um discurso eleitoral prontinho
para ser exposto, em palanques,
eventos comemorativos, inaugu-
rações. Lula vai querer acelerar
seus programas, alguns de feitio
desenhado no passado, enquan-
to Jair, na condição de piloto do
PL de Valdemar Costa Neto, sa-
lário alto, casa alugada, despesas
pagas pelo fundo partidário, cor-
rerá o país. Em franca peregrina-
ção para botar mais na lenha da
fogueira eleitoral de 2024, quan-
do serão eleitos 5.570 prefeitos e
milhares de vereadores, base que
servirá de lançamento do candi-
dato presidencial de 2026.

Moral da história: nem sai
de uma eleição e o Brasil já entra
noutra. Donde se faz a inferên-
cia: viver permanentemente sob
o clima de eleição é um golpe no
planejamento, avilta as contas

públicas, desmoraliza progra-
mas sérios e tudo é feito para
atender aos compromissos de
protagonistas que pensam ape-
nas no "poder pelo poder". Ou-
tra inferência. O tema da reelei-
ção carece novo debate. Parece
conveniente voltar-se a discutir a
proibição de reeleição, prorrogan-
do-se o mandato presidencial
para mais um ano, ou seja, com 5
anos. Desse modo, o custo Brasil
da reeleição seria atenuado, dan-
do alívio às contas públicas.

Diz-se que o ato de votar, de
dois em dois anos, faz bem à de-
mocracia. A hipótese seria bem
aceita, caso tivéssemos uma mo-
delagem política desenvolvida, sem
as curvas eleitoreiras, feitas para
destinar recursos às obras de fu-
lanos, sicranos e beltranos. Em
democracias consolidadas, a expe-
riência de reeleição torna-se mais
palatável. Ocorre que os políticos
não pensam em sair de seu sta-
tus, que lhes dá visibilidade e
condições para orbitar na esfera
partidária, elegendo-se ou se re-
elegendo. Difícil será acabar com
a reeleição, temos de admitir.

O fato positivo da paisagem
que se vislumbra é a politização
mais aguda que impregna par-
celas ponderáveis do eleitorado.
Costumo pinçar as lições de John
Stuart Mill, um dos pensadores
liberais mais influentes do sécu-

lo 19, que classificava os cida-
dãos em ativos e passivos, adu-
zindo que os governantes prefe-
rem os segundos, mas a demo-
cracia necessita dos primeiros.
Já Norberto Bobbio em seu livro
O Futuro da Democracia, expres-
sa ideia de que os súditos são
transformados num bando de
ovelhas a pastar capim uma ao
lado da outra. E acrescenta: "Ove-
lhas que não reclamam nem mes-
mo quando o capim é escasso."

Por estas bandas, apesar do
capim farto, equinos, caprinos e
bovinos rompem o cabresto e
saem dos currais. E mais, não
querem ser comparados a ani-
mais irracionais e dóceis. Mas de-
vemos nos alegrar porque o Bra-
sil cidadão dá as caras. Movimen-
tos e decisões nas esferas judiciá-
ria e parlamentar denotam que o
País passa a aplicar parâmetros
racionais no campo eleitoral.

O ativismo da mais alta Cor-
te Eleitoral, ao contrário do que
muitos apregoam, não deve ser
entendido como invasão des-
propositada na esfera política.
No último pleito, numa comu-
nidade cearense, viram-se fai-
xas com os dizeres: "Esta famí-
lia não vende voto." O corpo po-
lítico da Nação não se curou por
completo de doenças crônicas,
dentre elas, inchaços na máqui-
na pública. Mas as gorduras,
pouco a pouco, são extirpadas.

———
Gaudêncio Torquato,
escritor, jornalista,
professor titular da USP
e consultor político

com a cidade de Piracicaba,
através do estímulo às suas in-
dústrias, comércio e lavoura
(sendo financiador de peque-
nos, médios e grandes produto-
res rurais, cooperativa de cré-

Chico França

O Banco do Brasil, em 2023,
comemora 215 anos de fun-
dação e sua Agência em Pi-

racicaba, no dia 16 de julho próxi-
mo, celebra seu 100º aniversário
de instalação neste município.
Pode-se afirmar que a Agência Pi-
racicaba caminhou durante a me-
tade da existência junto ao Banco.

Atualmente o Banco do Bra-
sil possui diversas Agências em
Piracicaba, com um grande cor-
po de funcionários e milhares de
clientes, todavia, queremos des-
tacar o seu núcleo inicial: a ora
denominada Agência Centro, ins-
talada à Praça José Bonifácio,
945, em edifício projetado em
1970, projeto esse que passou por
modificações, tendo sido inaugu-
rado em 1978 e que, hoje, abriga
a agência inicial (a famosa 0056-
6), bem como outros departamen-
tos administrativos do Banco.

Tivemos a oportunidade de,
em 1973, participar do 50º ani-
versário da Agência, motivo de
grande destaque na mídia piraci-
cabana, embora, o atual prédio
ainda estivesse em fase de cons-
trução, o que obrigava a Agência
a dividir seus setores e funcioná-
rios em 4 endereços: na rua Mo-
rais Barros, na rua Governador
Pedro de Toledo, na rua Boa Mor-
te e na rua Prudente de Morais.

Podemos reafirmar, como
há 50 anos passados, a contri-
buição do Banco do Brasil para

AdministradoresAdministradoresAdministradoresAdministradoresAdministradores
não deixarãonão deixarãonão deixarãonão deixarãonão deixarão
passar em brancopassar em brancopassar em brancopassar em brancopassar em branco
esta oportunidadeesta oportunidadeesta oportunidadeesta oportunidadeesta oportunidade
para comemorarpara comemorarpara comemorarpara comemorarpara comemorar
condignamentecondignamentecondignamentecondignamentecondignamente
o Centenárioo Centenárioo Centenárioo Centenárioo Centenário
da 0056-6da 0056-6da 0056-6da 0056-6da 0056-6

Cem anos do Banco do Brasil em Piracicaba

Funcionários do Banco do Brasil, em julho de 1.973

Arquivo

dito agrícola, notadamente com
a implantação do Programa Pro-
álcool, a partir de 1974), e um
grande financiamento para a Pre-
feitura Municipal, destinado a
obras viárias de acesso à cidade.

Nas décadas seguintes, gran-
des transformações foram se apre-
sentando com novos planos gover-
namentais, instalação de tecnolo-
gia avançada, novos produtos ban-
cários, mudanças estruturais.

Não poderíamos deixar de
citar que, em 100 anos, diver-
sas gerações de funcionários e
funcionárias trabalharam e tra-
balham na Agência, todos com

sua história de vida, vinculados
funcional e afetivamente ao
Banco do Brasil, onde durante
muito tempo, entre nós, era usa-
do o termo amistoso “colega”.

Passou-se o tempo, nossa gera-
ção de “colegas” está aposentada, po-
rém outras gerações vieram e virão.

Estamos certos de que a Ad-
ministração do Banco do Brasil e
da Agência Piracicaba não deixa-
rão passar em branco esta oportu-
nidade para comemorar condigna-
mente o Centenário da 0056-6.

———
Chico França, aposenta-
do do Banco do Brasil
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Alex Valvano Neto é o novo provedor
Na direção da Irmandade há 27 anos, eleito aposta na experiência acumulada e no trabalho em equipe; solenidade aconteceu na última sexta (31)

Durante solenidade restrita
realizada na noite da última sex-
ta (31) a Santa Casa de Piracica-
ba deu posse ao Conselho Admi-
nistrativo que estará à frente da
Instituição pelos próximos três
anos, sob a provedoria do empre-
sário aposentado Alexandre Val-
vano Neto, 71 anos, que até então
assumia o cargo de vice-provedor.

Em ato simbólico, o prove-
dor eleito recebeu a Bandeira da
Santa Casa das mãos do ex-pro-
vedor João Orlando Pavão, que
permanece como vice-provedor
na atual gestão de Valvano. O
evento contou com a presença
dos diretores eleitos e seus fami-
liares, médicos coordenadores,
funcionários gestores e autori-
dades parceiras da Instituição.

Em sua fala de abertura, Pa-
vão falou de sua experiência nos
27 anos em que integrou a dire-
ção da Santa Casa como mesário
na primeira gestão, de 1996 a
1999, e como provedor ou vice-
provedor nos períodos seguintes.

“Foram anos em que dediquei
parte de minha vida e todo meu

amor a esta Instituição, honrando
sua missão de atender o mais ca-
rente com respeito e dignidade,
contando sempre com o apoio dos
nossos médicos, dos nossos funci-
onários e dos parceiros que têm
tornado esse desafio possível de ser
transposto”, disse Pavão, referin-
do-se à União, ao governo do Esta-
do, ao DRS-10, à Prefeitura, aos
deputados estaduais e federais, a
empresas, empresários, voluntári-
os e todos aqueles que segundo ele,
têm se juntado à Instituição.

Segundo ele, apenas a união
de forças justifica a posição de re-
ferência regional alcançada pela
Santa Casa, considerada hoje um
dos melhores hospitais do País.
”Isso muito nos honra e justifica
todo nosso esforço; Piracicaba e
região merecem uma instituição do
porte da nossa Santa Casa”, disse.

Após a leitura do Termo de
Posse e do Termo de Compromis-
so, o provedor eleito falou da ex-
pectativa de continuar superando
problemas e propor soluções para
manter a qualidade e o nível da
assistência no Hospital. “Estou cer-

Fotos: Divulgação

Restrito, o evento reuniu autoridades para a posse, sexta (31) Valvano recebe a bandeira da Santa Casa das mãos de Pavão

to de que a experiência acumula-
da ao longo dos 27 anos em que
fui mesário, diretor, vice-provedor
e agora provedor, me concede a
bagagem necessária para estar à
frente dessa missão”, disse.

Segundo ele, essa é uma mis-
são capaz de ser cumprida ape-
nas com a união da equipe. “Con-
to com a determinação de, jun-
tos, mantermos a capacitação hu-

mana, a estrutura tecnológica e
o apoio dos inúmeros parceiros
que estão ao nosso lado ajudan-
do a impulsionar a nossa Insti-
tuição, tornando-a cada vez mais
respeitada e reconhecida”, disse.

Em complemento à fala do
novo provedor, o diretor do DRS-
10 (Departamento Regional de
Saúde), Moisés Taglietta, reforçou
os resultados da atuação do Hos-

pital. “O tempo passa, nós envelhe-
cemos e a Santa Casa se torna cada
vez mais jovem no sentido de man-
ter na vanguarda”, disse. O depu-
tado estadual Alex de Madureira
também prestigiou a posse e exal-
tou a importância da Santa Casa e
ao apoio que continuará conce-
dendo ao hospital. “Sabemos da
importância das emendas parla-
mentares para liberação de recur-

sos muito bem utilizados em be-
nefício da Instituição”, disse.

O prefeito Luciano Almeida, por
sua vez, apontou a importância da
Santa Casa no processo de gestão
da saúde pública e se colocou à dis-
posição da Instituição para a cons-
tante qualificação da assistência e
melhora da relação com o Execu-
tivo. “Vocês salvam vidas para nós
e têm todo osso apoio”, frisou.

O projeto Menino Gourmet
2023, realizado pela Quest com pa-
trocínio da Oji Papéis, começou no
dia 20 de março, oferecendo aulas
teóricas e práticas de culinária para
adolescentes da Casa do Bom Me-
nino, serviço de acolhimento insti-
tucional em Piracicaba, no interi-
or de São Paulo. A retomada do
projeto marca as comemorações
dos 60 anos da instituição que
atende crianças de 0 a 17 anos.

O projeto tem oficinas presen-
ciais em duas turmas de até 15
adolescentes acima de 12 anos de
idade, com 2 encontros semanais
de 3 horas de duração e carga
horária total de 96 horas, distri-
buídos em 4 meses de aulas, com
módulos mensais não sequenciais
de 24 horas. A escolha da culiná-
ria italiana pode ser explicada pelo
fato de Piracicaba ter presença
marcante de imigrantes vindos
desta região da Europa - chega-
ram para trabalhar nas fazen-
das de café, o que impulsionou a
economia, ajudando a definir a
identidade e influenciando dire-
tamente a cultura de da cidade.

"É uma satisfação para a Oji
Papéis apoiar o Menino Gourmet
2023, sob a gestão da Casa do Bom
Menino, instituição que faz um tra-
balho notável na cidade. Além de
oferecer a oportunidade de apren-
der tecnicamente uma profissão, o
projeto tem um potencial educador
e gerador de protagonismo e auto-
estima", destaca Mônica Salles, co-
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Menino Gourmet é retomado
municação e responsabilidade so-
cial Oji Papéis. "Este é um projeto
de relevância, pois permite amplia-
ção do repertório dos adolescentes,
noções de cozinha e da cultura ita-
liana, fomentando entre eles o in-
teresse pela gastronomia e princi-
palmente desejo pela profissionali-
zação, visto que essas oficinas con-
tribuem com o desenvolvimento
intelectual e ampliação da visão de
mundo", explica Ana Paula Fer-
nandes Boni , Coordenadora de
Projetos da Casa do Bom Menino.

PROPOSTA E CONCEITO
- A iniciativa oferece o resgate e a
transferência de conhecimento so-
bre os saberes e fazeres na área da
culinária tradicional com informa-
ções relativas não só ao contexto
histórico, mas também como de-
senvolver um negócio com alto va-
lor agregado a partir das receitas
produzidas. Considerando que a
gastronomia é considerada pela
UNESCO como patrimônio cultu-
ral imaterial, a iniciativa disponi-
biliza um processo formativo gra-
tuito para adolescentes em situa-
ção de acolhimento institucional,
suas famílias e comunidade.

SERVIÇO
Patrocinadores - Oji Papéis
e Atacadão; Lei Rouanet de
Incentivo à Cultura, Ministé-
rio da Cultura; Local - Casa
do Bom Menino, em Piraci-
caba; Rua Machado de As-
sis, 593 - Nova América, Pi-
racicaba - SP, 13417-540

Divulgação

A Biblioteca da FUMEP re-
cebe durante todo o mês de
abril a exposição “Dito e o
bendito”. Esta conta com
uma seleção de tirinhas de
Dito, o Bendito e o seu neto
Beto, criações do renoma-
do artista piracicabano Éri-
co San Juan, publicadas ori-
ginalmente no Instagram. O
excêntr ico personagem

está completando 30 anos
de sua criação e, para co-
memorar, Érico organizou
sua festa de aniversário no
Espaço Cultural da Biblio-
teca da Fumep. A exposi-
ção pode ser visitada de
segunda a sexta,  das
07:30 às 22:30, na Av. Mon-
senhor Mart inho Salgot,
560, Areião, Piracicaba.

DITO E BENDITO
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Gustavo Pompeo debate ações para combater os acidentes de trânsito

A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 4 de abril de 2023A4

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) se reuniu, na quinta-fei-
ra (30), com a secretária munici-
pal de Mobilidade, Trânsito e
Transportes, Jane Franco, e o téc-
nico Ricardo Pitton para debater
ações voltadas para diminuir os
acidentes no trânsito. Ele lem-
brou que os acidentes que têm
ocorrido na cidade estão levando
os motoqueiros a óbito. “Não são
apenas números”, disse, ao lem-
brar que muitas destas vítimas
são pessoas que ele conhece “por
nome e sobrenome”, acrescentou.
“Meu maior desejo é parar de fa-
zer homenagens que a categoria
realiza quando um ‘guerreiro do
asfalto’ morre durante a presta-
ção de um serviço”, concluiu.

Uma das ações sugerida é
proporcionar orientação de agen-
tes de trânsito para alunos do
Ensino Médio na faixa etária pró-
xima de tirar Carteira Nacional de
Habilitação (CNH). Gustavo Pom-
peo informou que está desenvol-

Assessoria Parlamentar

Vereador Gustavo Pompeo se reuniu com a secretária Jane Franco

vendo o projeto “Fórum na Esco-
las”, para levar temáticas debati-
das em fóruns que o parlamentar
é coordenador nas escolas estadu-
ais e municipais. “A intenção é
ampliar os conhecimentos dos alu-
nos levando especialistas para o
ambiente escolar, proporcionando
vivencias diferenciadas”, disse.

A ideia surgiu após a criação
do Fórum de Cidadania, Justiça e
Cultura de Paz que conta com o
apoio do vereador Paulo Camolesi
(PDT). Segundo Gustavo Pompeo,
este fórum tem o objetivo de traba-
lhar e desenvolver a cidadania dos
jovens, “levando as mais variadas
temáticas como segurança de trân-
sito e o consumo exagerado de ál-
cool e outras drogas”, pontua, ao
lembrar que são temas debatidos
nos outros fóruns presididos pelo
parlamentar – de Educação para o
Trânsito e de Saúde Mental e Com-
bate a Dependência Química.

A secretaria Jane Franco se
colocou à disposição para o desen-

volvimento do projeto. “Vamos
contribuir com tudo o que puder-
mos para que o projeto aconteça e
mais jovens possam ser orienta-
dos de forma correta sobre o trân-
sito mais seguro”, completou.

Gustavo Pompeo relatou que
o projeto ainda está na fase de pla-

nejamento, mas que espera em bre-
ve poder colocar em prática as te-
máticas e assuntos para os alunos
das escolas em Piracicaba. “Traba-
lhar com os jovens nos traz a ga-
rantia de desenvolvimento e aper-
feiçoamento para uma vida mais
prazerosa e segura”, completou.
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Cadernos temáticos devem pautar novas publicações do Legislativo
O Conselho da Escola do Le-

gislativo de Piracicaba, “Antonio
Carlos Danelon - Totó Danelon”,
se reuniu, via online, na manhã
desta segunda-feira (3), na tercei-
ra reunião mensal do ano, para
avaliar o quadro de parcerias no ci-
clo de cursos e palestras de abril,
bem como verificar o resultado dos
trabalhos de março. E como novas
perspectivas de trabalho o colegia-
do já agendou para o dia 8 de maio,
reunião presencial, na Câmara, às 9h,
para avaliar a possibilidade de esta-
belecer parcerias na publicação de
cadernos temáticos, como forma de
materializar e sintetizar os conteú-

dos das diversas contribuições do
universo de mais de 400 colabora-
dores que já atuaram na Escola.

Dentre as atividades para o
mês de abril, os conselheiros
acolheram a proposta de mobili-
zação para transformação da re-
alidade de crianças alérgicas ali-
mentares e celíacas nas escolas.
A discussão do assunto tem res-
paldo no decreto legislativo 17/
2018, tendo como público-alvo
gestores e professores das redes
municipal e estadual de ensino e
demais interessados na temática.

Os conselheiros também avali-
aram propostas de discussões que

passam pelo histórico das favelas no
Brasil, desde os cortiços da Capital
Federal às primeiras favelas cario-
cas, o período republicano, as pos-
turas públicas e outras mazelas so-
ciais com repercussão na contem-
poraneidade. Também ganhou des-
taque na reunião a proposta de roda
de conversa sobre as rotas Afro, nos
arquivos da Câmara e no Oeste Pau-
lista, onde Piracicaba se destaca
nesta área, a exemplo do histórico
e o legado que cercam a Igreja de
São Benedito e a Sociedade Benefi-
cente Treze de Maio, como espaços
na área central da cidade, que re-
gistram a cultura do povo negro.

CONSELHO - A reunião
contou com a participação dos ve-
readores: Pedro Kawai (PSDB) - Di-
retor, Josef Borges (Solidariedade)
- Coordenador, Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo a Cidade
é Sua - Conselheira, e dos professo-
res Heliani Berlato (Esalq/Usp) e Jo-
sué Adam Lazier (Unimep). Além
de Bruno Didoné Oliveira (servidor
municipal), Mariane Pereira (ser-
vidora da Câmara) e Érica Apare-
cida Dinis (Secretária). Também na
reunião foi apresentada Sandra
Santana, terceirizada da Câmara
que reforçará os serviços de secre-
taria da Escola do Legislativo.

No último dia 28, a vereadora
Ana Pavão (PL) entregou voto
de congratulações à Coopla-
cana (Cooperativa dos Plan-
tadores de Cana do Estado
de São Paulo) pelos 74 anos
de história. A homenagem foi
aprovada a partir do requeri-

mento 751/2022. O texto da
propositura recroda da histó-
ria da entidade e sua atuação
para facilitar a vida do peque-
no produtor. A honraria foi en-
tregue ao ex-presidente José
Coral e ao atual presidente
Arnaldo Antônio Bortoletto.

COPLACANA, 74 ANOS

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira, enca-
minhou, nesta segunda-feira (3),
uma representação ao Ministério
Público do Estado de São Paulo
solicitando que o órgão tome pro-
vidências sobre fatos que vem ocor-
rendo em todas as unidades de
saúde da rede pública, segundo o
parlamentar. São questões referen-
tes à falta de medicamentos e insu-
mos e ausência de ventilação, pela
insuficiência de aparelhos de ar-
condicionado e ventiladores.

Para o vereador, esses proble-
mas têm lesado a população em re-
lação ao tratamento de doenças e
prejudicado o funcionamento dos
serviços prestados pelos médicos e
funcionários da saúde. Segundo Cás-
sio Fala Pira, a representação admi-
nistrava tem o objetivo, por intermé-
dio da Promotoria de Justiça da Saú-

de Pública, solicitar a instauração
de um Inquérito Civil Público, a fim
de reivindicar o fornecimento de
medicamentos e insumos e aparelhos
de ar-condicionado e ventiladores
para todas as unidades de saúde
da rede pública de Piracicaba.

Ele salientou que a população,
médicos e funcionários passam por
uma situação totalmente precária
nas unidades. Ela ainda apontou
os problemas ocasionados para a
rotina dos funcionários, que já é
tensa e cansativa. “Os medicamen-
tos e insumos são de extrema im-
portância para auxiliar a popula-
ção a cessar suas doenças. Outra
coisa importante é a manutenção
dos aparelhos de ar-condicionado
e ventiladores de todas as unida-
des. É o mínimo que o município
deve disponibilizar a essas pesso-
as”, justificou Cássio Fala Pira.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Falta de remédios e ventilação
em unidades gera representação

Divulgação
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Deputada Bebel quer restituir
direitos aos  professores estaduais
Benefícios foram retirados pelos ex-governadores João Doria e Rodrigo Garcia;
projeto protocolado em agosto do ano passado e tramita nas comissões da Alesp
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Estudante é homenageada
por medalha em olimpíada

Divulgação

A Professora Bebel destaca que o seu mandato luta pela educação
pública e pela valorização dos profissionais da educação

Nesse mandato que acaba de
começar, uma das prioridades da
deputada estadual Professora Be-
bel (PT) é a aprovação pela Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo do Projeto de Lei 440/2022,
de sua autoria, que restitui aos pro-
fessores estaduais direitos históri-
cos que foram retirados pelo gover-
no de João Doria e Rodrigo Garcia.
O projeto foi protocolado em agos-
to do ano passado e tramita pelas
comissões internas da Assembleia
Legislativa, e, se aprovado, irá re-
parar diversos ataques cometidos
contra os professores da rede esta-
dual de ensino pelo governo do Es-
tado, apesar dos apelos contrários
feitos pela categoria, sob a lideran-
ça da deputada Professora Bebel.

Entre as propostas apresenta-
das pela deputada Professora Be-
bel estão a revogação da remune-
ração por subsídio, a volta das fal-
tas abonadas, a questão das faltas
aulas, as faltas médicas na medida
adequada, assim como a conside-
ração do tempo de serviço como

EM BRASÍLIA

Piracicabano agradece Bebel e vai atuar na assessoria de Vicentinho

mecanismo evolutivo na carreira
do magistério e a GTN no valor de
20%. O projeto também trata da
obediência exclusiva às regras de
atribuição de aulas para as escolas
que integram o Programa de Ensi-
no Integral (PEI), inclusive para a
desatribuição dessas mesmas au-
las, além da introdução do crité-
rio da avaliação para o bom de-
sempenho em substituição à pu-
nitiva avaliação de desempenho;
a contagem do tempo de serviço
para fins de adicionais quinque-
nais e sexta-parte, respeito à jor-
nada do Piso Nacional do Ma-
gistério, que não está sendo cum-
prido pelo governo estadual, e a volta
do ATPL, assim como uma hora
para alimentação aos professores
PEI e a criação de comissão paritá-
ria para recuperação da carreira.

A deputada Professora Bebel,
que também é presidenta da Apeo-
esp (Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial de Ensino no Estado
de São Paulo), ressalta que será pre-
ciso uma grande mobilização da ca-

tegoria, principalmente, para apro-
vá-lo.  “A Apeoesp e o  meu mandato
popular de deputada estadual  estão
sempre na luta pelo respeito e a valo-

rização dos profissionais da educa-
ção, essencial para a qualidade do
ensino que nossas crianças e jovens
merecem e precisam”, enfatiza.

Divulgação

Bruno Soares entre os deputados Vicentinho e Professora Bebel

O cientista político piraci-
cabano Bruno Soares dos
Santos acaba de se mudar
para Brasília, para atuar na
assessoria parlamentar do
deputado federal Vicente de
Paulo, o Vicentinho (PT). Em
suas redes sociais, Bruno So-
ares agradeceu o apoio rece-
bido tanto da deputada esta-
dual Professora Bebel (PT), a
quem vinha prestando asses-
soria nos últimos anos, as-
sim como ao líder comunitá-
rio Vicente Duarte, que na
campanha eleitoral do ano
passado lideraram a dobra-
dinha de Bebel e Vicentinho
na cidade: “Por tudo que vo-
cês fizeram por mim, eu lhes

serei eternamente grato e ga-
ranto que nossas relações
não apenas continuarão,
como se fortalecerão”. A depu-
tada Bebel mantém um traba-
lho de parceria com o deputa-
do federal Vicentinho, que é do
seu partido, principalmente na
viabilização de recursos através
de emendas parlamentares.
“Através desta parceria, conse-
guimos garantir recursos tanto
para a Santa Casa de Miseri-
córdia como para a Prefeitura
de Piracicaba, na área de saú-
de, todas voltadas para a me-
lhorias no SUS e com a ida do
Bruno para Brasília, certamen-
te, esse trabalho só será for-
talecido”, destaca Bebel.

Laura Helena Amorim Pinhei-
ro, que ganhou a medalha de ouro
na Olimpíada de Língua Portugue-
sa de 2019 com artigo de opinião
sobre o tema “Feminicídio: quan-
do a possessividade fala mais alto
que o amor”, foi homenageada pelo
vereador Paulo Campos (Pode-
mos). O concurso abrangeu alunos
de escolas públicas de todo o país,
numa iniciativa do Ministério da
Educação e do Itaú Social, com co-
ordenação técnica do Cenpec.

O parlamentar entregou à es-
tudante a moção de aplausos
238/2019, em ato solene na sala
da Presidência da Câmara na
noite desta quinta-feira (30). A
homenagem também se estendeu
à professora de Laura na época,
Nilda Meireles da Silva, quando
a estudante estava no terceiro ano
do ensino médio na Escola Esta-
dual “Doutor Alfredo Cardoso”.

No artigo de opinião, Laura
abordou a ocorrência do feminicí-
dio em Piracicaba “de forma a in-
centivar a prevenção”, como des-
tacou Paulo Campos. “Parabenizo-
a por esse prêmio, por toda a dedi-
cação e o empenho. A educação
pública enfrenta sérios desafios,
contudo ainda existem alunos di-
ferenciados, vocacionados e com
o desejo de não parar no ensino
médio e dar sequência à vida pro-
fissional. Ficamos muito felizes
por essa conquista”, afirmou.

Guilherme Leite

Laura Helena Amorim Pinheiro recebeu moção de aplausos

O autor da moção de aplau-
sos enalteceu o papel da profes-
sora e o apoio dos familiares de
Laura. “É uma honra muito gran-
de, pois você disputou com inú-
meras outras pessoas e tenho a
convicção de que venceu a me-
lhor”, declarou Paulo Campos,
que esteve acompanhado pelo ve-
reador Zezinho Pereira (União
Brasil) na entrega da homenagem.

“Agradeço que isso esteja
acontecendo, pois em momento
nenhum, desde que iniciei essa jor-
nada, imaginei estar aqui. Agra-
deço muito o valor que vocês es-
tão dando à educação: todo estu-
dante tem esse valor e merece ser
valorizado. Ter participado da
Olimpíada fortaleceu e validou o
meu amor pela escrita, que é algo
que me apaixona muito e me dei-
xa feliz. E isso nasceu na minha
escola, tendo aulas maravilhosas
de português”, afirmou Laura.

Nilda disse que assistir ao re-
conhecimento à aluna é “muito gra-
tificante” e mostra que “todo estu-
dante é uma pedra bruta que pode
ser transformada em um diaman-
te”. “Só precisam de um empurrão-
zinho, e quem dá isso, na maioria
das vezes, é o professor. Não pode
ser nada imposto, pois é conver-
sando que conseguimos. Por mais
problemas que tenhamos, é mara-
vilhoso e gratificante ser professor.
Eu adoro o que faço”, afirmou.

FFFFFAAAAATEPTEPTEPTEPTEP

Sema realiza aula de preparo de solo
A Sema (Secretaria Munici-

pal de Agricultura e Abastecimen-
to) realizou neste sábado, 1º, uma
aula prática de preparo e fertili-
dade do solo por meio do progra-
ma Patrulha Agrícola, para os
alunos do curso de engenharia
agronômica da Fatep (Faculdade
de Tecnologia de Piracicaba).

A aula foi realizada pelo en-
genheiro agrônomo da Sema, Fe-
lipe Del Lama, na área experi-
mental da faculdade, localizada
no bairro Tanquinho. A ação fez
parte do programa municipal Pa-
trulha Agrícola e teve como ob-
jetivo fortalecer o aprendizado
dos alunos, por meio da aplica-
ção prática dos conhecimentos.

Na primeira parte do encon-

tro os alunos tiveram a oportuni-
dade de conhecer o modo de ope-
ração de alguns maquinários da
Sema, como o trator e os implemen-
tos agrícolas, arado de aivecas,
arado de disco e encanteradeira.

Os servidores da Sema fizeram
o preparo do solo, que posterior-
mente será utilizado para o cultivo
de hortaliças e experimentos dos
alunos. Os estudantes aprenderam
a calcular a quantidade de calcário
a ser empregada no solo para au-
mentar a fertilidade, bem como os
critérios necessários para uma boa
escolha dos corretivos de acidez.

A próxima aula prática rea-
lizada pela Sema vai abordar o
plantio das hortaliças e a adu-
bação da área com os alunos.

Divulgação

Aula prática foi para alunos do curso de engenharia agronômica
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Licitação para link é
declarada fracassada

A licitação para a contrata-
ção de um link de internet dedi-
cado para o prédio onde fica a
central de transmissão da TV
Câmara, no bairro Capim Fino,
foi declarada fracassada porque
todas as propostas das empre-
sas credenciadas foram conside-
radas como não aceitáveis, me-
diante consulta do valor referen-
cial para contratação do serviço.

A necessidade da aquisição
deve-se à interrupção que ocor-
reu no sinal da antena parabóli-
ca entre a central de transmis-

são e a Câmara, no Centro, em
razão da construção de um edi-
fício que “atravessou” essa linha
de transmissão e passou a inter-
ferir na qualidade do sinal.

A licitação do tipo menor pre-
ço global partiu do valor orçado
pela Câmara de R$ 1.134,10 por mês,
totalizando R$ 13.609,20 ao ano.
O pregão eletrônico 5/2023, den-
tro do processo 101/2023, teve ses-
são pública em 31 de março, às 9h.

A ata do pregão eletrô-
nico está disponível no Por-
tal da Transparência.

Divulgação

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Obras e
Zeladoria (Semozel), concluiu
no sábado (01) os serviços de
reconstrução de trecho de
galeria de água pluvial na rua
Américo Perissinoto, no bair-
ro Santa Rosa. Foram troca-
dos cerca de 18 metros de

tubos antigos, que estavam
trincados e rompidos. A Se-
mozel havia realizado reparos
no local anteriormente, mas
constatou que somente com
a troca dos tubos o problema
seria solucionado, o que pode
ser feito agora, com o término
da estação das chuvas.

SANTA ROSA

Assessoria Parlamentar

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo
A Cidade é Sua, visitou a
secretária municipal de Fi-
nanças, Telma Trimer de
Oliveira Pereira, na quinta-
feira, 30, para detalhar o
encontro que será realiza-
do pelo Fórum Permanen-
te de Gestão e Planeja-
mento Territorial Sustentá-
vel no próximo dia 12, com
o intuito de debater o IPTU
Verde. Na ocasião, Silvia

Morales destacou que a
instituição desta proposta
“já é uma demanda recor-
rente” na sociedade piraci-
cabana. “Por isso, é im-
portante socializar as in-
formações e abrir diálo-
gos”,  destacou a par la-
mentar. A representante da
Secretaria de Finanças co-
mentou que já existem ini-
ciativas municipais neste
sentido e que já estão pre-
sentes no Código Tributário.

IPTU VERDE
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Temporada começa com
recorde de pilotos e público

O Ultimate Drift abriu a tem-
porada 2023 neste fim de semana
com as disputadas da primeira e
segunda etapas sendo realizadas
no autódromo do ECPA, em Pira-
cicaba, no interior de São Paulo. O
certame que é válido pelo Campe-
onato Brasileiro da categoria su-
perou as expectativas e bateu re-
corde de pilotos participantes nes-
tas primeiras batalhas do ano.

Foram 43 pilotos participanr-
tes na categoria Principal e outros
23 na categoria Light, composta
por iniciantes, totalizando 66 com-
petidores inscritos. O público re-
gistrado de seis mil pessoas du-
rante o final e semana também
superou os números do ano pas-
sado, quando o certame também
teve incío no Esporte Clube Piraci-
cabano de Automobilismo.

Na categoria Principal, o
grande vitorioso da rodada du-
pla foi o piloto gaúcho Matheus
Sartor que, a bordo de uma BMW,
dominou as duas etapas iniciais
e já disparou na liderança da ta-
bela de pontos rumo ao título do
Campeonato Brasileiro de Drift.

A batalha final da primeira
etapa, que foi disputada já du-
rante a noite de sábado, teve Sar-
tor contra Marcio Kabeça. Já na
tarde de domingo, o gaúcho ven-
ceu Dudu, adolescente de 17
anos que superou Kabeça, na
batalha da semi-final, e que cor-
re com Nissan Silvia S15 Spec R.

Divulgação

Disputa foi no último final de semana

Atual campeão da categoria,
Marcio Kabeça, da cidade de Pe-
nha/SC, foi o único piloto, além
do vencedor, a subir ao pódio por
duas vezes, em segundo lugar na
prova de sábado, válida pela pri-
mera etapa, e na quarta coloca-
ção na prova de domingo, quan-
do se completou a rodada dupla.

“Foi um início de tempora-
da maravilho pois, além das sen-
sacionais disputas realizadas, ti-
vemos recorde de pilotos inscri-
tos e de público. Portanto, 2023
tem tudo para ser o melhor ano
da categoria, desde sua criação”,
afirmou Rodrigo Guerra, coor-
denador do Ultimate Drift.

INICIANTES — Entre os pi-
lotos iniciantes, da categoria Light,
a vitória ficou com Lucas Medei-
ros Silva, de apenas 14 anos. O ado-
lescente de Brasília/DF compete
com uma Mercedes Benz de 600
cavalos e conquistou sua primeira
vitória no Ultimate Drift. “Essa vi-
tória estava engasgada na gargan-
ta dele, pois o Lucas já tinha batido
na trave algumas vezes na tempo-
rada passada. Agora, sobre esse
ano, para ser bem sincero, acho que
que ele é um dos favoritos, mas
vai ter que competir muito, pois é
o mais novo piloto da categoria”,
afirmou Emmanuel José da Silva,
pai do Lucas. Completam o pódio
da categoria Light os pilotos Dou-
glas Gatto, Guilherme Di Mase,
Pedro Costa e Murilo Sobral.

RESULTADO ULTIMATE DRIFT
CATEGORIA PRINCIPAL:  1ª etapa Piracicaba:  1º
Lugar Matheus Sartor; 2º Lugar Marcio Kabeça; 3º Lugar André
Bueno; 4º Lugar Frederico Barbosa; 5º Lugar Jorge Garcia.
2ª etapa Piracicaba: 1º Lugar Matheus Sartor; 2º Lugar Dudu;
3º  Lugar  Lúc io Tuross i ;  4º  Lugar  Marc io Kabeça;  5º
Lugar Erick Médici; Top Qualify: Matheus Sartor.

CATEGORIA LIGHT: 1ª ETAPA PIRACICABA: 1º Lugar Lucas Me-
deiros Silva; 2º Lugar Douglas Gatto; 3º Lugar Guilherme Di
Mase; 4º Lugar Pedro Costa; 5º Lugar Murilo Sobral; Top Qua-
lify - Luca Medeiros.

CALENDÁRIO - Para este ano, o campeonato contará com ou-
tras cinco etapas. A próxima etapa da temporada 2023 será
disputada nos dias 20 e 21 de maio, no Velopark, em Nova
Santa Rita/RS. Além desta, o Ultimate Drift passará ainda por
Londrina/PR, Penha/SC e Ribeirão Preto/SP, em final que acon-
tecerá dentro do estádio do Comercial, no mês de novembro.

A vereadora Alessandra Be-
llucci (Republicanos) e o presi-
dente da Câmara, Wagner de
Oliveira (Cidadania), o Wagnão,
participaram do “Domingo Ani-
mal”, evento realizado na ma-
nhã deste domingo (2) que per-
mitiu à população conhecer as
instalações e os animais aptos
para adoção do Departamento
de Bem-Estar Animal (DBEA).

Com entrada gratuita, a ati-
vidade teve cama elástica, food
trucks e distribuição de algodão-
doce. “As pessoas puderam par-
ticipar da cãominhada, passean-
do com os cães do departamento
que estão disponíveis para ado-
ção. Também conheceram os no-
vos espaços e a ambulância do de-
partamento. A ideia é fazer essa
‘cãominhada’ uma vez por mês”,
comentou Alessandra Bellucci.

O “Domingo Animal” integrou
a programação que teve início com
a inauguração do DBEA, na sexta-
feira (31), quando também foram
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População conhece as instalações do
Departamento de Bem-Estar Animal

Assessoria Parlamentar

Alessandra Bellucci e Wagner de Oliveira prestigiaram o
“Domingo Animal”, em que o público pôde passear com os
cães do departamento que estão disponíveis para adoção

anunciados o consultório itineran-
te, que vai ficar alocado em dife-
rentes regiões da cidade a cada três
meses, e a ambulância para reco-
lhimento e resgate de animais.

O DBEA conta com canil, gatil,
laboratório, centro cirúrgico, ambu-
latório e sala de vacina e está insta-
lado no mesmo local onde fica o
Centro de Controle de Zoonoses, no
Jardim Jupiá. Realiza diariamente
cerca de 50 atendimentos, entre cas-
trações, chamados de recolhimento
ou atendimento nas ruas e solicita-
ções de averiguação de maus-tratos
e guarda responsável. Atualmente,
50 cães e 60 gatos vivem no espaço.

Todo o local passou por uma
grande reforma, que consistiu na
pintura externa do prédio adminis-
trativo, pintura completa e reforço
das baias e construção do solário,
que agora permite que os animais
tenham acesso a um espaço aberto
para brincar e socializar, o que im-
pacta diretamente no desenvolvi-
mento de seus comportamentos.

Além disso, o DBEA passou
a abrigar o Disk Animais, que re-
colhe animais de grande porte e,
no momento, abriga em suas 25
baias 20 cavalos disponíveis para
adoção. O Disk Animais é de res-
ponsabilidade da Secretaria Mu-

nicipal de Meio Ambiente e Infra-
estrutura e também integra as
ações do Pelotão Ambiental da
Guarda Civil Municipal, que aten-
de a denúncias de animais de
grande porte soltos em via pública
ou em situação de maus-tratos.

Divulgação

O secretário Municipal de
Educação de Piracicaba,
Bruno Roza (à direita), rece-
beu na manhã de ontem (03)
o secretário da pasta de Li-
meira, André Luis de Fran-
cesco. Os gestores discuti-
ram práticas e ações imple-
mentadas nas duas secre-
tarias e que geraram resul-
tados positivos e, entre os
principais assuntos, os se-
cretários destacaram a ges-
tão de vagas, as ações di-
recionadas à educação es-
pecial, dentre outros proje-
tos que estão sendo desen-
volvidos em ambas as Re-
des, como a adoção dos

uniformes escolares para
todos os alunos. “Essa tro-
ca de ideias é muito impor-
tante para direcionarmos a
nossa gestão em ações que
realmente funcionam e im-
pactam positivamente na
qualidade da educação ofer-
tada aos nossos alunos.
Esse é um dos meus maio-
res objetivos enquanto se-
cretário de Educação de Pi-
racicaba”, pontua Roza. A
Educação de Limeira possui
82 unidades escolares, con-
tando com aproximadamen-
te 25 mil alunos. Já Piracica-
ba conta com 124 escolas
municipais e 36 mil alunos.

INTERCÂMBIO NA EDUCAÇÃO
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Prefeitura realiza programação
gratuita no fim de semana
Atividades acontecem nos dias 8 e 9, sábado e domingo, na região da Rua do Porto

Em celebração à Páscoa, a Pre-
feitura de Piracicaba oferece pro-
gramação diversificada gratuita e
itinerante no próximo fim de se-
mana, dias 8 e 9, sábado e domin-
go, na região da Rua do Porto. As
atividades são realizadas pela Di-
retoria de Turismo, vinculada à
Semdettur (Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo), em parce-
ria com a Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural).

No sábado, 8, das 14h às 15h,
na Rua do Porto, tem Parada de
Páscoa, atividade que consiste em
apresentação musical itinerante,
com personagens variados, artis-
tas circenses e banda. O trajeto
começa no largo dos Pescadores
e termina no Casarão do Turis-
mo, onde o público poderá fazer
fotos com as personagens.

Já no domingo, das 12h às
16h, ao lado do Casarão do Turis-
mo, a programação é formada por
oficinas e brinquedos para crian-
ças, como cama elástica e pula-
pula. As oficinas disponibilizadas
são de pintura facial, cabelo ma-
luco e de orelhinhas do Coelho da
Páscoa. Na ocasião, o público tam-
bém poderá fazer fotos com o per-
sonagem Coelho da Páscoa.

“Pensamos em atividades
para toda a família, com música e
brinquedos. São dias para pais e
filhos, tios e sobrinhos, avós e netos
aproveitarem juntos. Além disso, po-
dem curtir a Rua do Porto, degustar
as delícias dos restaurantes à beira
do rio Piracicaba, passear pelo Enge-
nho Central, entre outras ações.
Esperamos receber muitos turis-
tas”, falou a diretora municipal
de Turismo, Alessandra Freire.

Encanto Produções

Artistas circenses participam da Parada da Páscoa em Piracicaba
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Paixão de Cristo de Piracicaba:
inovações teatrais e áudio ao vivo
Técnicas do teatro épico serão combinadas com o roteiro tradicional da jornada de Jesus na terra; Piracicaba vive a Páscoa de quinta a domingo

Tradicionalmente encenada
na semana da Páscoa, a 33ª Pai-
xão de Cristo de Piracicaba está
prestes a estrear com novidades
no formato que devem tornar a
apresentação ainda mais viva
para o público e elenco. O espetá-
culo mais popular da cidade, que
está entre as maiores produções
nacionais a céu aberto, acontece
de 6 a 9 de abril (quinta-feira a
domingo), às 20h, no Parque
Engenho Central. Na Sexta-feira
Santa haverá uma sessão extra,
às 17h, totalizando cinco apresen-
tações nesta temporada. Nesta
edição de 2023, Dagoberto Feliz
será o diretor artístico e Marcella
Vicentini é assistente de direção e
preparadora corporal de elenco.

A venda dos ingressos para a
arquibancada pode ser realizada
online no site megabilheteria.com.
O valor da arquibancada é R$ 20
(inteira) ou R$ 10 (meia-entrada).
Também serão vendidos ingressos
diretamente na bilheteria do espe-
táculo, arquibancada e cadeiras
numeradas, com abertura duas
horas antes da apresentação.

A realização é conjunta en-
tre Associação Cultural e Teatral
Guarantã, Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural, Ministé-
rio da Cultura e Governo Fede-
ral: União e Reconstrução. Atra-
vés da Lei de Incentivo à Cultura,
o Patrocínio Master é do Magazi-
ne Luiza e Patrocínio da Caterpi-
llar Brasil e Toyota Nippokar.

O orçamento arrecadado para
2023 foi de R$ 500 mil. O ano pas-
sado, cerca de 8.500 espectado-
res acompanharam a programa-
ção. Por isso, a expectativa é alta
para esta edição. São esperadas
no Parque Engenho Central até
2.500 pessoas por sessão. Confor-
me destaca a presidente da Asso-
ciação Guarantã, Rosângela Pe-
reira, a encenação passou por inú-
meras dificuldades desde o final
do ano passado. Mas a plateia po-
derá contar com novidades.

“Temos nos dedicado muito
para a realização desta edição tão
significativa para os cristãos, afi-
nal, representa o último ano de Je-
sus fisicamente na terra. Passa-
mos por muitos desafios, um medo
constante de não conseguir apre-
sentar a montagem em 2023. Mas
estamos neste processo difícil que
irá terminar com a ressurreição
do nosso espetáculo. Queremos,
portanto, deixar o convite para
que o público prestigie a 33ª Pai-
xão de Cristo. Teremos novidades
importantes em prol da encena-
ção, mas que estão nos dando frio
na barriga. Por isso, precisamos
do apoio, energias positivas e
orações dos piracicabanos que
amam esta história e o que ela
significa, bem como daqueles que
amam o teatro da nossa cidade”.

As inovações de 2023 são pro-
postas de Dagoberto Feliz para tor-
nar o espetáculo mais “orgânico”.
Para isso, a ideia do diretor foi ti-
rar o som gravado. Deste modo, os
atores usarão microfones para ex-
pressar as falas dos personagens.
Porém, as inovações não terminam
aí. Dagoberto, carinhosamente
chamado de Dago pelos atores e
parceiros de trabalho, afirmou que
está trazendo para a Paixão de
Cristo um pouco da sua longa ex-
periência com teatro de grupo.

“Quando o Guarantã entrou
em contato comigo, através da Ro-
sângela Pereira, a proposta era fo-
car no trabalho com os atores e atri-
zes. Eu já havia dirigido o espetá-
culo em 2005, em um outro con-
texto histórico e realidade. Neste
ano não teríamos a possibilidade
de desenvolver os workshops, de-
vido a contenção de recursos, en-
tão a ideia era que eu trabalhasse
também nesta preparação de elen-
co. Cheguei com esta demanda e
querendo primeiramente conhecer
as pessoas. Não sabia muito o que
iria acontecer. Ao longo dos en-
saios foram surgindo algumas
ideias que estarão na encenação”.

Apesar de parecer simples, a
questão do uso de gravação foi
sempre uma alternativa técnica
para tornar o som mais nítido à

Tiago Rocheto

Apresentação começa na quinta e vai até domingo, no Engenho Central, às 20h

plateia. Pois o vento, o arfar dos
atores e mesmo outros problemas
com equipamentos poderiam ar-
ruinar a apresentação. Conver-
sando com profissionais da área,
neste ano a equipe sentiu-se con-
fiante de fazer a tentativa do tex-
to sendo dito ao vivo, mas com
algumas adaptações, para não
comprometer a qualidade.

“Sempre me incomodou ter
todo o texto gravado, mas essa era
a possibilidade técnica possível.
Conversando com o Guarantã e o
pessoal do som, propusemos esse
novo formato com o elenco prin-
cipal: teremos sempre um ator ou
atriz dublando e outro(a) fazen-
do a cena. Em cada dia de apre-
sentação uma dupla cumprirá
uma determinada função. Ou
seja, quem fez a voz na noite ante-
rior, será o corpo do personagem
no dia seguinte e vice-versa”.

Os atores que estiverem fazen-
do a dublagem deverão ficar em
um espaço dedicado a isso, à vista
do público. A exceção são os perso-
nagens de Cristo e Verônica, além
das três narradoras que serão no-
vidade nesta edição. Isso porque
as locutoras serão fixas, enquan-
to que as duplas de atores respon-
sáveis por Cristo e Verônica tro-
carão entre si os momentos como
voz e corpo, em todas as sessões.

“A ideia é haver uma brin-
cadeira, um jogo entre as duas
pessoas que interpretam o mes-
mo personagem. Outra vanta-
gem deste formato é fazer com
que os atores estejam mais pre-
sentes em cena. Com as grava-
ções nós perdíamos muitas coisas
que aconteciam a partir da expe-
riência no espaço. De um certo
modo, esta forma facilita a vida”.

Este tipo de encenação, con-
forme confirma Dagoberto, faz
parte de um estilo de teatro bas-
tante conhecido no universo das
artes cênicas. “É um estilo cha-
mado teatro épico narrativo, tam-
bém considerado metateatral,
pois busca não enganar o públi-
co. Todos sabem que o que está
acontecendo é um teatro. Convi-
damos, deste modo, quem assis-
te a entrar nesta brincadeira”.

A encenação de teatro épico
narrativo concentra-se no papel
dos atores contando uma histó-
ria, para além da interpretação de
um personagem dramático. Deste
modo, quem interpreta não é o
fundamental, o mais importante
é a narrativa. “Através de exercí-
cios cênicos fomos conhecendo e
elenco e assim definimos quem
faria os personagens. Nunca bus-
camos um perfil. Tanto que as
duas Marias são diferentes, os
Jesuses também, as Madalenas e
quase todos os atores que fazem
duplas diferem muito entre si”.

Um exemplo da dinâmica de
seleção para as personagens é o de
Hortência de Souza, que, apesar
de muitos anos fazendo a Paixão
de Cristo, irá interpretar pela pri-
meira vez o maior vilão da histó-
ria. “A Dona Hortência pode ser
considerada uma estrutura da
Paixão de Cristo e do Guarantã.
Neste ano, propus para ela fazer o
Satanás, junto com a Bêne Gian-
grossi, uma referência teatral na
cidade. A partir do que imagina-
mos para a cena, só ela teria a pro-
priedade de falar algumas coisas
com a potência que queríamos”.

Apesar de grandes as novida-
des em relação ao formato da en-
cenação, o roteiro da 33ª Paixão
de Cristo deve manter suas raízes.
“Tem uma coisa muito interessan-
te do texto do ano passado, feito
pelo Marcos Tadeu, que são as ce-
nas curtas. Esse tipo de narrativa
provoca um movimento na drama-
turgia, um ritmo interessante, con-
templando o que é essencial e en-
tregando a história para a próxi-
ma cena. O Marcos foi muito es-
perto e eu ‘roubei’ isso da sua dra-
maturgia. Mas, como sou dos an-
tigos, mantive alguns textos clás-
sicos, como “O Mártir do Calvá-
rio”, do dramaturgo português
Eduardo Garrido, escrito em
1902, bem como algumas passa-
gens importantes da história”.

Já os textos que serão fala-

dos pelas narradoras, construídos
para o espetáculo de 2023, conta-
ram com a contribuição do dra-
maturgo Denilson Oliveira.

“Não tenho condições de ava-
liar o que a plateia irá achar. Eu
espero que seja uma experiência
muito legal para todos. Buscamos
preservar a história, que é muito
conhecida e respeitada, mas esse
será com o jeito da trupe de 2023
da Paixão de Cristo de contar.
Uma grande diretora teatral de
Campinas, a Tiche Vianna, diz que
o teatro é o encontro com o públi-
co. Somente no momento deste
contato é que a gente vai entender
o quanto esse encontro é podero-
so ou não, se acontece alguma co-
nexão. Me parece que isso irá
acontecer, mas precisamos espe-
rar para ver”, destacou Dago.

Na opinião do diretor, a Pai-
xão de Cristo de Piracicaba não
é um lugar de experimentação.
Ele considera que a montagem
tem função social, comunitária
e cultural. Portanto, diversas
vozes estão sendo ouvidas e con-
sideradas na construção dessa
experiência que começará para o
público no dia 6 de abril.

ATORES QUE FAZEM
JESUS FALAM SOBRE EMO-
ÇÃO E EXPECTATIVAS PARA
ESTA EDIÇÃO - Entre as novi-
dades da 33ª edição da Paixão
de Cristo de Piracicaba está a atu-
ação em duplas para a grande
parte dos papéis protagonistas. A
ideia do diretor Dagoberto Feliz
é tornar o espetáculo mais vivo e
orgânico, com voz ao vivo. Deste
modo, enquanto um ator assume
o microfone e a locução das falas,
o outro encena a situação.

Com isso, neste ano serão
seis atores interpretando Je-
sus: uma dupla de crianças,
uma dupla de jovens e, por
fim, uma dupla de adultos.

A infância do menino Jesus
será interpretada pelas irmãs
Adriana Santos Sousa e Laura
Santos Sousa. Uma curiosidade
sobre as atrizes mirins é que
seus pais se conheceram fazen-
do a Paixão de Cristo e até hoje
participam da montagem.

A fase juvenil de Jesus será
dividida por Pedro Dini e Vitor Ale-
xandre Almeida. Enquanto Jesus
adulto será interpretado pela du-
pla de atores estreantes na Paixão
de Cristo, Adalmir Martins Alves e
Paulo Henrique Antônio. A eles
cabe interpretar as cenas mais mar-
cantes do protagonista. A motiva-
ção de ambos é poder contar e fa-
zer parte da história do espetáculo
mais popular de Piracicaba.

Adalmir entrou para o uni-
verso teatral nos últimos anos.
Conheceu a Associação Guaran-
tã durante a Mostra Estudantil,
quando levou seus alunos de um
projeto de aula eletiva para se
apresentarem no local. Depois
disso, no momento que ficou sa-
bendo da abertura de vagas para
o elenco, decidiu se inscrever.

Já Paulo Henrique teve seu
primeiro contato com o teatro em
2014. Após uma pausa, voltou ao
mundo das artes em 2020. Neste
ano, faz sua estreia como Jesus.
“Eu quis participar primeiramen-
te pela tradição da montagem,
mas igualmente porque pratica-
mente todos os atores da cidade
relatam ter participado pelo me-
nos uma vez da encenação. Quero
também poder vivenciar a experi-
ência de fazer parte de um espetá-
culo tão grandioso como é a Pai-
xão de Cristo de Piracicaba”.

O ator afirmou que os ensai-
os estão sendo momentos de enor-
me aprendizado. “É bem diferente
do que já vivi, bastante desafia-
dor. Está sendo uma escola cons-
tante, pois há muito conhecimen-
to sendo compartilhado, em espe-
cial de pessoas mais antigas na
Paixão de Cristo e que colaboram
muito com o nosso processo”.

Adalmir também destacou a
importância do contato com pro-
fissionais experientes. “Os ensaios
têm sido grandes aulas, onde va-
mos tendo visões que fazem cair
algumas fichas. Além disso, conta-
mos com a orientação de um dire-

tor renomado”. Em relação a pro-
posta de encenação, o ator afirmou
que seu foco está em entender e
fazer com que o público entenda o
sentido das palavras de Cristo.

“As trocas de personagens que
iremos fazer durante a encenação
tem como uma de suas propostas
fazer com que as pessoas prestem
mais atenção ao texto, entendam o
sentido das palavras ditas naquele
tempo e local, que era dominado
por reis, escravos e poderosos reli-
giosos e políticos. Todos já conhe-
cem a história, por isso, a provoca-
ção do Dago é fazer com que sinta-
mos onde aquelas palavras rever-
beram na gente como ator. Preci-
samos compreender antes de que-
rer fazer com que as pessoas en-
tendam isso”, disse Adalmir.

A expectativa de Paulo Henri-
que é que as pessoas apreciem a
proposta de 2023. “Queremos en-
tregar um espetáculo lindo, que Pi-
racicaba merece, que mantenha a
tradição e faça ela continuar viva”.

Personagens de destaque -
Neste ano, interpretam a Maria
criança, as atrizes Mariana Cal-
deira da Silva e Franciele dos San-
tos Viana; já Maria adulta serão
vividas por Daniela Tonin e Lívia
Foltran Spada. Já as narradoras
serão Lais Dal Pogeto, Kelly Cris-
tina Aguiar e Jhullia Matos.

Ao todo, foram selecionados
40 atores para os personagens de
destaque. A lista completa é com-
posta por: Adalmir Martins Alves,
Aline Neves, Ana Cristina da Silva
Roston, Bêne Giangrossi, Cirilo
Brancalion Camargo, Claudia  Re-
nata Novolette, Cleuza Simonato de
Aguiar, Cynthia da Rocha, Danie-
la Tonin, Deiwson Jean de Sousa,
Elson de Belém, Franciele dos San-
tos Viana, Francilene Santos Oli-
veira, Guilherme Casadei Sabino,
Jhullia Matos, Junior Dias, Kelly
Cristina Aguiar, Laércio Baraldi,
Laís Dal Pogetto, Laís Vetoreti, Le-
tícia Alves, Lívia Foltran Spada,
Luís Felipe Almeida, Luiz Henrique
M. da Cunha, Magna Eliez, Mar-
celo L. Torrezan, Maria Eduarda
Fernandez, Mariana Caldeira da
Silva, Mauricio Siqueira Petrucce-
lli, Michelly Pereira Macedo, Mil-
ton Bortoletto, Paulo Henrique
Antonio, Pedro Dini G. P. Bette,
Rafael Alexandre, Rafael Luis Me-
drado, Samuel Zanatta, Tales
Uski, Vinícius Valentin Alves de
Oliveira, Vitor Alexandre Almei-
da e Viviane Pereira de Souza.

Para embarcar em uma
nova experiência teatral, pro-
posta pelo diretor Dagober-
to Feliz à 33ª Paixão de Cris-
to de Piracicaba, muito tem-
se investido neste ano na
preparação do elenco.

Parceira há muitos anos
do diretor, Marcella Vicentini as-
sumiu o compromisso de ser
a preparadora corporal dos
atores e atrizes e assistente
de direção. Nesta jornada, ela
compartilha seu conhecimen-
to com a técnica Viewpoints.

A Viewpoints foi criada
originalmente por Mary Over-
lie, na década de 1970, e de-
senvolvida pelas diretoras
Anne Bogart e Tina Landau.
A técnica de composição de
dança e teatro atua como um
meio para pensar e agir so-
bre o movimento, o tempo, o
gesto e o espaço criativo.

“É um sistema que consis-
te, entre outras coisas, na im-
provisação. Nós treinamos o
Viewpoints para que os atores
e atrizes tenham ferramentas
físicas para trabalhar na peça.
É uma técnica que melhora a
relação com o espaço, ajuda
a construir imagens, contem-
pla a coletividade, constrói um
vocabulário gestual e que nos
ajuda na comunicação. Ofere-
ce ainda autonomia para o elen-
co, um ponto chave da filosofia
do Viewpoints. Isso é algo que
o Dago sempre busca como
diretor, ou seja, o papel ativo
do elenco. Dessa forma, a cri-
ação não é algo que as pes-
soas precisam se encaixar,
mas parte daquilo que elas
trazem”, afirmou a profissional.

Na prática, a Viewpoints
consiste em exercícios de jo-
gos de improviso. As ima-
gens que são formadas po-
dem ou não serem selecio-
nadas pelo diretor para entrar
no espetáculo, de acordo com
a sua visão para a encenação.

De acordo com Marcella,
existem alguns grandes desa-
fios na Paixão de Cristo. “O es-
paço de atuação é muito gran-
de, além disso, temos um
coro que ensaia apenas uma
vez por semana (atores coad-
juvantes que fazem o povo).
Mas apesar deles não esta-
rem presentes nos encontros
do elenco principal, é impor-

EXPERIÊNCIA

Preparação dos atores:
espaço, tempo e movimento

tantíssimo que também te-
nham conhecimento dos fun-
damentos do Viewpoints,
para que entendam o que es-
tamos fazendo e também tra-
balhem em coletividade”.

Fazendo dos limões uma
limonada - Outra característi-
ca única, que poderia ser um
problema em outros tipos de
produções teatrais, é a versa-
tilidade do grupo que integra o
elenco. “São experiências mui-
to diversas, assim como as fai-
xas etárias. Assim, temos cor-
pos diferentes fazendo os exer-
cícios e lidando à sua maneira
com eles. O que, na verdade, é
muito bom para o que estamos
buscando fazer. Queremos re-
almente aquilo que os indivídu-
os, a partir de suas peculiari-
dades, podem oferecer”.

Marcella ainda destacou
um dos pontos que mais lhe
encantam sobre a Paixão de
Cristo: a relação construída
com a população. “Estamos
lidando com um espetáculo
que existe há muitos anos.
Várias pessoas envelheceram
junto com a montagem. Algu-
mas delas não fazem teatro,
mas podemos dizer que são
formadas na Paixão de Cris-
to. Eu desconhecia essa rea-
lidade e achei muito bonito.
Só quando mergulhamos no
processo é que entendemos
o quanto a montagem vai
além da história que é conta-
da, sendo muito importante
também para a cena cultural”.

Os ensaios da 33ª Paixão
de Cristo de Piracicaba conti-
nuam acontecendo até a es-
treia da encenação. Às sextas
e sábados, encontram-se os
40 atores e atrizes protagonis-
tas da edição, na sede da
Guarantã; e aos domingos,
no Parque Engenho Central,
reúnem-se as 150 pessoas
que integram o elenco total.

REALIZAÇÃO
Grupo Guarantã, Prefeitu-
ra de Piracicaba, Ministé-
rio da Cultura e Governo
Federal: União e Recons-
trução; Lei de Incentivo à
Cultura; Patrocínio Master:
Magazine Luiza; Patrocí-
nio: Caterpi l lar Brasi l  e
Toyota Nippokar. Informa-
ções: www.guaranta.org.br
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Integrantes do Lions são homenageados
Dia Municipal do Leonismo foi comemorado este ano por iniciativa do vereador Pedro Kawai

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba reconheceu os Lions Clube
da cidade pelo Dia Municipal do
Leonismo, em solenidade na sex-
ta-feira (31), no Salão Nobre Helly
de Campos Melges. As homenagens
deste ano foram realizadas pelo
vereador Pedro Kawai (PSDB), por
meio do requerimento 65/2023.

Foram enaltecidos os inte-
grantes do Lions Clube Indepen-
dência, Célis Regina do Valle Ho-
lland Corrêa, Lions Clube Centro,
Cíntia Maria Annichino Pinotti,
Lions Clube Leste, Jurandir Silves-
tre, e do Lions Clube Cruzeiro do
Sul, Marco Aurélio Barbosa.

Hoje membro do Clube Cru-
zeiro do Sul, o vereador Pedro Ka-
wai disse sentir orgulho em ser um
leão. “É aquele cidadão que não
pensa mais dentro da sua casinha.
Pensa na sociedade. E esse é o gran-
de papel: pensar no ser humano,
no bem comum, servir”, disse ele,

que acabou de retornar do Japão,
onde esteve a convite do governo
daquele país. O parlamentar fez um
paralelo com a experiência obtida:
“lá também a gente percebe a pre-
ocupação com o ser humano num
contexto geral. Que a gente tenha
momentos cada vez mais como
esse, de pensar no coletivo”.

Cíntia Maria Annichino Pi-
notti, Lions Clube Leste, ocupou
a tribuna do Salão Nobre para re-
presentar os homenageados des-
te ano. “Fazemos parte de 1,4 mi-
lhão de homens e mulheres guia-
dos pela vontade de servir nos-
sas comunidades e o mundo, em
tempos difíceis. Servir é um pri-
vilégio e, com o Lions, o fazemos
há mais de um século”, definiu.
Ela trouxe ainda os números do
movimento ao redor do mundo,
presente em mais de 200 países.

A data foi instituída na Casa
pelo decreto legislativo 7/2001, uma

iniciativa da ex-vereadora Apare-
cida Grigolin Abe, que atou na ges-
tão 2001 a 2004. “Faz 19 anos que
deixei de ser vereadora e só me dei
conta disso ao chegar aqui. Esta
Casa proporcionou momentos de
luta e boas coisas para a nossa ci-
dade. O Dia do Leonismo não foi
apenas uma ideia que tive, a gente
tem sempre que lembrar dos par-
ceiros em nossos trabalhos”, disse
ela, ao citar como referência Nel-
son Pinotti, que lhe sugeriu em
2001 para que a Casa enaltecer o
trabalho dos Lions na cidade.

Para Cida Abe, é preciso lem-
brar que o setor público não con-
segue suprir todas as demandas
sociais e as instituições são im-
prescindíveis para contribuir com
o crescimento do ser humano, por
meio da educação, oportunidade
de emprego, entre outros fatores. O
reconhecimento a estas entida-
des, na visão da ex-vereadora,

Comemoração da data foi instituída na Câmara em 2001

Gustavo Annunciato

se deve ao fato de elas poderem
“proporcionar ao cidadão condi-
ções de uma vida mais digna”.

O primeiro clube de leonismo
na cidade, o Lions Clube Piracicaba,
foi fundado em 26 de março de
1955, informou o presidente do Li-
ons Centro, Luiz Afonso Viela. “Este
reconhecimento do Legislativo tem
o seu motivo de ser, pois Piracicaba
é um grande celeiro de leões, daqui
já saíram vários governadores dis-
tritais”, declarou, ao citar alguns dos
nomes. “Lembrando que o próximo
governador também sairá do celeiro
piracicabano, o companheiro João
Antonio Borges”, completou.

Maria Ângela Nascimento
Rebuá, governadora do Lions Clu-
be distrito LC3, lembrou a criação
dos Lions no mundo, em 1917,
pelo corretor de seguros Melvin
Jones. “Estamos pautados em seis
causas globais: alívio à fome, vi-
são, diabetes, câncer pediátrico,

meio ambiente e a felicidade”, in-
formou, ao reforçar ainda o tra-
balho desenvolvido nas escolas
pela cultura da paz e outras inici-
ativas promovidas no município e
nos âmbitos regional e estadual.

Participaram da solenidade
ainda os presidentes Antônio Cel-
so Vicentini (Lions Cruzeiro do
Sul), Edson Luis Ducatti (Lions
Independência) e Domingos Al-
ves de Lima Neto (Lions Leste).

O Salão Universitário de Hu-
mor abre nesta quarta-feira,
5, a exposição “O Humor de
92 – 30 anos de Criação do
Salão Universitário de Humor
da Unimep no Shopping Pi-
racicaba, composta por 38
trabalhos, dos 99 da primei-
ra edição, mais os cartazes
de 1992 e 2002. O cartaz

criado para esta exposição
traz a arte do cartunista e
nome reconhecido do humor
gráfico, Edu Grosso, que
também assinou a arte do
cartaz da edição pioneira do
concurso gráfico. A exposi-
ção fica no piso L1, do Sho-
pping Piracicaba, e segue
até o próximo dia 27 de abril.

SALÃO UNIVERSITÁRIO
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Fabricio Polezi destaca trabalho
do ‘mega mutirão’ do Jd. Glória

O vereador Fabrício Polez-
zi (Patriota) uniu-se a secreta-
rias do Executivo para promo-
ver a “Semana do mega muti-
rão” no bairro Jardim Glória.
Segundo o parlamentar, foram
realizadas melhorias em 20
ruas, o fechamento de 50 bu-
racos, reparo de três vazamen-
tos, desobstrução de um bueiro,
poda de uma árvore e supressão
de outra, além do corte de mato
completo da área de lazer.

O parlamentar disse que a
melhoria do bairro se deve à
atenção das secretarias, após o
mapeamento feito pelo seu man-
dato ter gerado também uma
série de indicações ao Executi-
vo. “Não foi da noite para o dia,
mas, vários meses, quase um

ano de diálogo”, declarou. “Esse
é meu jeito de trabalhar, apon-
tando e sugerindo ideias, para
trabalhar em equipe com as se-
cretarias do Executivo. Tem mui-
to o que ser feito, mas estão na
rua trabalhando, sem dó, faça sol
ou faça chuva”, reforçou ele.

Segundo o secretário Carlos
Alberto Lordello Beltrame, a
ação envolveu, além da Secreta-
ria de Governo, o Semae (Servi-
ço Municipal de Água e Esgoto),
a Simap (Infraestrutura e Meio
Ambiente) e a Semozel (Secreta-
ria Municipal de Obras e Zela-
doria). “A gente teve uma difi-
culdade grande na parte de ze-
ladoria da cidade, devido ao alto
volume de chuva desde dezem-
bro, considerado histórico”, jus-
tificou o secretário. “A gente está
sempre à disposição para fazer
esse trabalho e melhorar a vida
da população”, completou.

Polezzi acompanhou o traba-
lho das equipes no bairro, no pro-
cesso de recuperação do asfalto e
das operações tapa-buracos, as-
sim como as podas de árvore. “Os
resultados irão aparecer agora,
pois, ao que parece, finalmente as
chuvas foram embora”, disse.

Direcionada ao público em ge-
ral, com ênfase para advogados,
diretores de escola e professores,
a palestra “Conscientização e Pre-
venção à Alienação Parental”, está
com inscrições abertas até 19 de
abril. O evento será realizado de
forma on-line, em dois encontros,
24 e 25 de abril, das 9h às 11h.  A
transmissão será pelo canal do
YouTube da Escola do Legislativo.

A palestra traz como objeti-
vo discussões sobre todas as ad-
versidades trazidas pela aliena-
ção parental, como a pressão psi-
cológica para a criança, que pre-
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Prevenção à Alienação Parental está com as inscrições abertas
judica o desenvolvimento e a in-
serção social, envolvendo-a em
ambiente familiar nocivo. Terá
abordagem também do Estatuto
da Criança e do Adolescente e a
Lei 12.318, de 26 de agosto de
2010, que definem a alienação
parental, contando com meca-
nismos para inibir a prática. Se-
rão ainda debatidas formas de
conscientizar a população dos
malefícios trazidos por ela.

O evento contará com a par-
ticipação de duas palestrantes no
dia 24 de abril. Juliane Martins
de Oliveira, psicóloga graduada

pela Unimep (Universidade Meto-
dista de Piracicaba). Há 15 anos,
ela atende crianças, adolescentes,
adultos e idosos na Abordagem
Humanista. Já Cristina Helena
Machado de Albuquerque é psicó-
loga judiciária do Tribunal de Jus-
tiça de São Paulo - Fórum de Pira-
cicaba desde 2012. Possui bacha-
relado e licenciatura em Psicolo-
gia pela USP (Universidade Fe-
deral de São Paulo) e bacharela-
do em Direito pela UMC (Univer-
sidade de Mogi das Cruzes).

No dia 25 de abril, participa
Danielle Pupin Ferreira, advoga-

da formada pela Unisal (Centro
Universitário Salesiano de São
Paulo), especialista em Direito de
Família e Sucessões e pós-gradu-
anda em Advocacia e Consulto-
ria em Direito Privado. No mes-
mo dia, ministra palestra a advo-
gada Soraya Gomes Cardim. Gra-
duada pela Unimep, é especialis-
ta em Direito Civil e Processo Ci-
vil. É professora universitária e
de cursos profissionalizantes há
mais de 12 anos. Atua também
como membro da Comissão de
Direito de Família da 8ª Subse-
ção da OAB Piracicaba-SP.

Divulgação

O Sincop – Sindicato dos
Contabilistas de Piracicaba e Re-
gião recebeu, na semana passa-
da, voto de congratulações da
Câmara, por indicação do verea-
dor Thiago Ribeiro (PSC), pelos
73 anos de prestação de serviços
aos associados e à comunidade.
A honraria, disposta no requeri-
mento 60/2023 e aprovada pelo
plenário, foi entregue ao presiden-
te do Sincop, Danilo Lucas Coim-
bra Vendemiatti, na Câmara.

O autor da homenagem afir-
ma que “o sindicato trabalha pelo
desenvolvimento e fortalecimento

da classe contábil”. A homenagem
destaca ainda a abrangência do
Sincop que possui base territorial em
21 municípios incluindo Piracicaba,
oferece cursos, palestras, convêni-
os, prestação de serviços adminis-
trativos, assessoria jurídica, colônia
de férias, entre outros serviços.

Vendemiatti disse que o reco-
nhecimento da entidade por meio
da iniciativa do Vereador Thiago
Ribeiro foi uma grata surpresa.
“Fomos chamados a esta Casa de
Leis para receber este voto de con-
gratulações, ficamos emocionados
e muito agradecidos”, disse.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Sincop recebe voto de congratulações
Assessoria Parlamentar

Entrega da homenagem aconteceu na Câmara Municipal de Piracicaba
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SIM, VALE A PENA
Uma pesquisa rápida vai te

mostrar: Não houve nenhum
concurso que tenha entregado
um grande valor, nos últimos
anos, que não tenha uma aposta
feita em conjunto como um dos
vencedores. Chega a impressio-
nar a constância de premiados
que dividem os milhões entre si.

Mega da Virada, Quina de
São João, Lotofácil de Inde-
pendência, não falha nenhum!
E o motivo é muito simples.
Jogar num bolão faz com que
as chances de ganhar um bom
prêmio aumentem enorme-
mente. Dá pra ganhar acertan-
do vários bilhetes com menos
números ou até mesmo o prê-
mio principal, dividindo-o com
as  cotas desta empreitada.

QUAL  O MELHOR?
Os estudiosos em jogos são

quase unânimes em afirmar que
não há modalidade melhor pra
se apostar num bolão do que a
Lotofácil. O jogo - que consiste
em 25 números por volante, com
o apostador marcando 15 deles,
no mínimo, e 20, no máximo - é
o que dá mais chances de acerto
a quem investir numa aposta
elaborada, cheia de bilhetes.

Uma aposta mínima custa
somente R$ 2,50 e a premia-

ção chega a a alcançar até
mesmo as duas centenas de
milhão, um custo-benefício
como nenhum outro jogo.

ESTRATÉGIAS
As técnicas mais conheci-

das, como pesquisar os núme-
ros que saem mais vezes e a
fuga das sequências muito lon-
gas são utilizadas em apostas
feitas pela Surpresinha - quan-
do o computador escolhe os
números pelo jogador - e os
números preferidos pelos parti-
cipantes são colocados à prova,
já que a quantidade de bilhetes
marcados é muito maior.

Todos os tipos de "mandin-
gas", manias e superstições são
aceitas e incorporadas aos jo-
gos, sem problema algum. Se
você não tem nenhum número
preferido e apenas quer ter
uma chance de ganhar uma
grana extra, com pouco esfor-
ço, é só comprar sua cota em um
bilhete pronto. Suas chances vão
aumentar do mesmo jeito.

Observando apostas ven-
cedoras anteriores, dá pra no-
tar que dezenas pares e ímpa-
res habitualmente saem mis-
turadas, nunca houve um sor-
teio onde todos os pares ou
todos os ímpares tenham sido
sorteados, por exemplo.

EEEEESPORTESSPORTESSPORTESSPORTESSPORTES

Piracicaba, bicampeã regional
dos Jogos da Melhor Idade
Seleção piracicabana somou 170 pontos e faturou título da 2ª edição do
Jomi, disputada em Lençóis Paulista; foram dois pódios no vôlei adaptado

CCS-Prefeitura

Piracicaba recebeu o troféu de campeã após somar 170 pontos na classificação geral

Com 170 pontos somados, Pi-
racicaba conquistou, domingo (02),
o bicampeonato da fase regional
dos Jogos da Melhor Idade (Jomi).
O evento, que substituiu os Jogos
Regionais do Idoso (Jori), teve a
segunda edição organizada em
Lençóis Paulista pela Secretaria de
Esportes do Estado de São Paulo,
reunindo apenas atletas com mais
de 60 anos de idade. A delegação
da Secretaria de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras (Selam) fechou
o último dia de competição com
dois pódios no voleibol adaptado
masculino: na categoria B, Piraci-
caba perdeu para os anfitriões por
2x0, com parciais de 15/8 e 15/12,
e ficou com a prata, enquanto o
time A, que também enfrentou
Lençóis Paulista, faturou o ouro
com uma vitória por 2 sets a 0,
com as parciais de 17/15 e 15/8.

O secretário de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras, Hermes
Balbino, enalteceu o trabalho reali-
zado pela delegação piracicabana e
elogiou os atletas que conquistaram
o bicampeonato do Jomi. “É um
momento de felicidade pela repeti-
ção da conquista que tivemos em
2022, quando houve o primeiro
evento após a pandemia da Covid-
19. Ressaltamos que, para nós, a
participação e a oportunidade
que o esporte permite têm muito
valor e vai além do resultado. To-
dos se comprometeram e merecem
a conquista, que foi alcançada com
espírito esportivo e trabalho em
equipe”, apontou o secretário.

A classificação final, conforme
o boletim oficial divulgado ontem,
teve Piracicaba campeã com 170
pontos e Lençóis Paulista em se-
gundo lugar, com 135. A tercei-
ra posição ficou com Botucatu
(99), seguida pelas representa-
ções de São Carlos (91) e Piras-

sununga (61,5), quarto e quinto
colocados, respectivamente. To-
dos os resultados estão disponí-
veis para consulta no site www.
lencoispaulista.sp.gov.br/jomi.

“A conquista do bicampeona-
to foi muito emocionante e especial
para nós, pois representa o esforço
realizado pela delegação não ape-
nas na semana dos Jogos, mas ao
longo do ano, com as aulas e trei-
namentos que realizamos diaria-
mente nos programas da Selam. O
título é fruto também do compro-
metimento dos nossos atletas, que
se dedicaram bastante para levar o
nome de Piracicaba ao lugar mais
alto do pódio. Estamos muito feli-
zes de voltar para casa com mais
um troféu de campeão para a nos-
sa cidade”, afirmou o chefe da de-
legação e da divisão de atividades
motoras da Selam, Clevis Spada.

MODALIDADES — Nas
disputas por modalidades, Piraci-
caba encerrou a participação com
sete títulos conquistados e sete vice-
campeonatos. A Selam foi a primei-
ra colocada no atletismo feminino
e masculino, tênis feminino simples
categoria A, tênis de mesa femini-
no simples categoria A, tênis de
mesa masculino simples nas cate-
gorias B e C, e vôlei masculino adap-
tado categoria A. A seleção piraci-
cabana ficou com a segunda posi-
ção na dança de salão categorias
A e B, malha, tênis masculino du-
plas categoria A, tênis de mesa fe-
minino simples categorias B e C, e
vôlei masculino adaptado B. As 14
equipes estão classificadas para a
fase final estadual do Jomi, que
acontece de 26 de junho a 2 de ju-
lho, em São José do Rio Preto.

Nas demais modalidades, Pi-

racicaba ficou com mais sete bron-
zes (bocha, coreografia, dança de
salão categoria C, natação femini-
na, tênis masculino simples catego-
ria B, vôlei feminino adaptado cate-
goria A e xadrez), dois quintos lu-
gares (dominó feminino e natação
masculina), duas sextas posições
(buraco feminino e vôlei feminino
adaptado categoria B) e uma séti-
ma colocação (buraco masculino).
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Servidores iniciam formação
do novo sistema de ensino
No total, 3 mil servidores receberão formação e capacitação para colocar
em prática o sistema Poliedro, o mesmo utilizado em escolas particulares

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Educação,
deu início ontem, 3, à formação e
capacitação de servidores do ensi-
no infantil e fundamental para a
implantação do novo sistema de
ensino integrado na Rede Munici-
pal de Educação, o Poliedro, o
mesmo utilizado em escolas par-
ticulares. Ao todo, serão capaci-
tados 3.000 servidores em ação
no anfiteatro Hamilton Fernan-
do Torrezan, na sede da SME.

A primeira etapa – que se-
gue até quarta-feira, 5 – con-
templa cerca de 700 professo-
res de Ensino Fundamental,
educação física, coordenadores
e vinculados ao Núcleo Muni-
cipal de Apoio Pedagógico de
Educação Especial (Numape). A
partir de quinta-feira, dia 06/
04, o processo será iniciado
com profissionais da Educação
Infantil, com a capacitação de
diretores, e nos dias 17,18 e 19/
04 com as equipes escolares.

O novo sistema de ensino se-
gue as necessidades de apren-
dizagem de cada turma e as ha-
bilidades presentes no currícu-
lo municipal, além de contar
com materiais e ferramentas de
subsídio e auxílio para profes-
sores prepararem os conteúdos
programáticos a serem traba-

Divulgação

Capacitações aos profissionais seguem até quarta-feira, 5

lhados dentro das salas de aula
da Rede Municipal de Educação.

“A expectativa está bem
grande e estou bastante empol-
gada de trabalhar com esse ma-
terial em sala de aula. Vou dar o
meu melhor para conseguir
abranger tudo aquilo que a Rede
espera de nós enquanto profes-
sores e melhorar ainda mais a
nossa educação”, pontua Patrí-
cia Penteado Alves, professora do
1º ano da Escola Municipal Pro-
fessor Alberto Thomazi, localiza-
da no bairro Parque São Jorge.

Para a coordenadora da EM
Alberto Thomazi, Patrícia Fernan-
da da Silva, aliados aos demais in-
vestimentos que a SME vem reali-
zando, como a aquisição dos lap-
tops educacionais aos professores,
os materiais didáticos auxiliarão
no aumento da qualidade da edu-
cação. “Esse novo sistema traz
muitas ferramentas para a gen-
te colocar em prática, abrindo no-
vos olhares. Todos temos muito
a ganhar com este novo sistema
que, somado à bagagem de nos-
sa escola e aos investimentos,
fará a Rede avançar”, destaca.

ENTREGA DO MATERI-
AL – A Rede Municipal de Edu-
cação já recebe o material didático
do novo sistema de ensino inte-
grado Poliedro desde o dia 22/03.

Serão impactados mais de 26 mil
alunos de 4 e 5 anos da Educação
Infantil e do Ensino Fundamen-
tal, bem como professores da Rede.
As equipes recebem material im-
presso e digital, contando com as-
sessoria pedagógica, portal e pla-
taforma educacional e sistema de
avaliação de aprendizagem dos
alunos da Poliedro. As entregas
serão finalizadas neste mês.

A Poliedro foi a vencedora
do Pregão Eletrônico nº 570/
2022, realizado pela Prefeitura
para a contratação do sistema,
por meio das secretarias muni-
cipais de Educação e de Admi-

nistração. O investimento na
implementação do novo sistema
de ensino foi de R$ 11,2 milhões.

O secretário Bruno Roza co-
memora o início da formação das
equipes. “O novo sistema de ensino
garantirá que os alunos da Rede
Municipal tenham acesso a um ma-
terial didático unificado e, conse-
quentemente, às mesmas oportuni-
dades e recursos, assegurando um
universo de novas possibilidades.
Com a nossa equipe finalizando as
formações e as escolas recebendo o
material, ainda em abril, a Rede já
contará com o Poliedro dentro de
nossas salas de aula”, finaliza.

CCCCCOMPETIÇÃOOMPETIÇÃOOMPETIÇÃOOMPETIÇÃOOMPETIÇÃO

Jogos Interescolares
reúne 8 mil alunos

Cerca de 8 mil estudantes vão participar da edição 2023 dos Jogos

Divulgação

O Ginásio Municipal Walde-
mar Blatkauskas recebe hoje, 4, a
cerimônia de abertura dos Jogos
Interescolares de Piracicaba, com-
petição que é organizada pela Se-
cretaria de Esportes, Lazer e Ativi-
dades Motoras (Selam) em parce-
ria com a Rede Particular de Ensi-
no. O evento é aberto ao público e
tem início programado para as
18h30. O secretário Hermes Bal-
bino participa da solenidade, que
terá o desfile das escolas partici-
pantes, a tradicional gincana e o
acendimento da pira olímpica.

Em 2023, os Jogos devem reu-
nir aproximadamente 8.000 estu-
dantes, divididos nas categorias
pré-mirim (nascidos em 2010, 2011
e 2012), mirim (2008 e 2009) e ju-
venil (2005, 2006 e 2007), repre-
sentando 17 escolas particulares do
município. O atual campeão é o co-

légio Dom Bosco, enquanto o Liceu
e o CLQ completaram o pódio do
ano passado na segunda e na ter-
ceira posições, respectivamente.

As 12 modalidades em dis-
puta serão as seguintes: atletis-
mo, basquete, coreografia, da-
mas, futsal, gincana, handebol,
natação, tênis de mesa, voleibol,
vôlei de quadra e xadrez. A com-
petição termina em novembro,
quando será conhecido o novo cam-
peão interescolar de Piracicaba.

“Os Jogos são importantes
para aproximar o esporte da es-
cola e acontecem em cenários pro-
pícios para oportunizar a prática
e fomentar a iniciação. Nós espe-
ramos uma boa participação e de-
sejamos que prevaleça sempre o
espírito esportivo”, destacou o
chefe do setor de eventos da Se-
lam, Alexandre Nascimento.

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  30/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 30/2023,
Processo: 382/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA FORNECI-
MENTO DE PEDREGULHO LAVADO E BICA CORRIDA DE RECICLADO DE CONSTRUÇÃO
CIVIL (RCC).  As propostas serão acolhidas com início no dia 05/04/2023,  às 10:00 horas
até às 08:00 horas do dia 18/04/2023. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às
10:00 horas do dia 18/04/2023. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico
será realizado em sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC -
acessível em www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento
de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00.
Fone: (19) 3481-9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou
www.bnc.org.br . São Pedro, 03 de abril de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  31/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 31/2023,
Processo: 410/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA FORNECI-
MENTO DE MATERIAIS DIVERSOS PARA AS SECRETARIAS DE EDUCAÇÃO E DE SAÚ-
DE.  As propostas serão acolhidas com início no dia 05/04/2023,  às 10:00 horas até às 08:00
horas do dia 19/04/2023. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do
dia 19/04/2023. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será r
alizado em sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em
www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras 
e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.
bnc.org.br . São Pedro, 03 de abril de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
DE ALIMENTAÇÃO DE PIRACICABA E REGIÃO

E D I T A L

CONTRIBUIÇÃO SINDICAL – EXERCÍCIO DE 2023

Pelo presente edital o SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS
INDÚSTRIAS DE ALIMENTAÇÃO  DE PIRACICABA E REGIÃO, CNPJ
54.407.028/0001-77, estabelecido na Rua Moraes Barros, 411 –
Piracicaba/SP,  NOTIFICA as Empresas integrantes da categoria
econômica de Alimentação, com serviços nos Municípios de Pi-
racicaba, Santa Bárbara D’ Oeste, Americana, Rio das Pedras,
Saltinho,  Tietê, Charqueada,  Águas de São Pedro, São Pedro,
Jumirim e Santa Maria da Serra, do desconto da CONTRIBUIÇÃO
SINDICAL de seus trabalhadores que optarem no mês de MAR-
ÇO/2023, o valor a um (01) dia de trabalho, em favor deste Sindi-
cato e recolhida no mês de Abril de 2023, de acordo com a Conso-
lidação da Leis do Trabalho. Os recolhimentos deverão ser feitos
diretamente na Caixa Econômica Federal até o dia 30 de Abril de
2023. Após o recolhimento, as empresas deverão enviar ao Sin-
dicato, cópia da guia quitada, acompanhada da relação nominal
dos empregados, com especificação do salário recebido no mês
da incidência da contribuição. Ficam notificadas as empresas
enquadradas na relação acima descrita, que o não recolhimen-
to da CONTRIBUIÇÃO SINDICAL/2023 de seus empregados que
optarem, no prazo previsto, sujeitará a empresa às penalida-
des previstas nos artigo 600 à 607 da CLT e Lei 6.986/82.

Piracicaba, 03 de Abril de 2023.

FÂNIO LUIS GOMES
Presidente

mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia
01 p.p., tendo saído o féretro
às 17h00 do Velório do Cemi-
tério Municipal de Mombuca/
SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROMILDA MARIA DE
LIMA SANTOS faleceu dia 01
p.p., nesta cidade, contava 68
anos, filha da Sra. Elza Maria
de Jesus, já falecida, era ca-
sada com o Sr. Edson Ferrei-
ra Santos; deixa os filhos: Gu-
temberg Lima França; Elisan-
gela Maria Lima França Bap-
tista; Rosangela Lima França
e Regiane Maria Lima Fran-
ça. Deixa genros, nora, netos,
bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 13h00 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. AUGUSTO RIBEIRO DA SIL-
VA faleceu dia 01 p.p., nesta ci-
dade, contava 77 anos, filho
dos finados Sr. Nicolau Ferrei-
ra da Silva e da Sra. Ambrosia
Ribeiro da Silva, era casado
com a Sra. Maria de Jesus Oli-
veira Silva; deixa os filhos: Ma-
ria Augusta; Jair Ribeiro; Jani-
ce; Valdenice; Janete e Ana
Paula. Deixa genros, nora, ne-
tos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da
sala “02” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARLENE RODRIGUES LI-
BONI faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 75 anos, fi-
lho dos finados Sr. Luiz Rodri-
gues e da Sra. Isabel Rodri-
gues, era viúva do Sr. João Ro-
berto Chester Liboni; deixa os
filhos: Kledson Roberto Libo-
ni, casado com a Sra. Talita

Roberta Medeiros; Kleber Ro-
gerio Liboni, casado com a Sra.
Leia Bernardo Liboni e Karina
Roberta Liboni Secamilli, casa-
da com o Sr. Gustavo Secami-
lli. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. O
velório ocorreu anteontem das
08h00 às 17h30 na sala “Dia-
mante” do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, tendo seguido o
féretro às 18h00 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO JAMIL ALVES DA
SILVA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 74 anos, fi-
lho dos finados Sr. Josias Al-
ves da Silva e da Sra. Lourdes
Juventina Degaspare da Silva,
era casado com a Sra. Maria
do Carmo Corrêa da Silva; dei-
xa os filhos: Marcos Antonio
Correa da Silva, casado com a
Sra. Maria Lucineide Barros da
Silva e Marcia Maria Correa da
Silva, casada com o Sr. Jose
Roberto da Silva. Deixa três
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 17h00 da
sala “03” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE BUENO CARDOSO
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 85 anos, filho dos
finados Sr. Jose Antonio Cardo-
so e da Sra. Maria Bueno de
Godoy, era viúvo da Sra. Deolin-
da Ritoso Cardoso; deixa os fi-
lhos: Vanda Cardoso Cumina-
to, casada com o Sr. Valdomiro
Cuminato; Marise Cristina Car-
doso Ribeiro, casada com o Sr.
Daniel Luiz Ribeiro; Maria He-
lena Cardoso, viúva do Sr. Euc-
lides Magalhães de Melo; Eli-
zabete Cardoso Longatto, casa-
da com o Sr. Edson Luiz Lon-
gatto; Jose Bueno Cardoso Ju-

nior, casado com a Sra. Silvana
Cardoso e Fatima Aparecida
Cardoso Salzeda, já falecida,
deixando viúvo o Sr. Silvio Salze-
da. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
14h30 do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Safira”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE ORLINDO PEREIRA
faleceu dia 31, nesta cidade,
contava 50 anos, filho dos fi-
nados Sr. Valdete Orlindo da
Costa e da Sra. Eva Pereira de
Melo, era casado com a Sra.
Gideoni dos Santos; deixa os
filhos: Veronica, casada com
o Sr. Cassio; Willian; Ualasse;
Wellington; Helen; Julio e Li-
via. Deixa neto, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 01, ten-
do saído o féretro às 16h30 da
sala “A” do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARIO SERGIO DE SOUZA
faleceu dia 01, nesta cidade,
contava 56 anos, filho da Sra.
Ilda Rosa de Souza, era casa-
do com a Sra. Nilzete Pires de
Almeida Souza; deixa os filhos:
Karime Brito, casada com o Sr.
Marcos Brito; Grayce Gloria de
Souza; Alexandre Gloria de
Souza, casado com a Sra. Mo-
nica de Souza Costa; Daniel
Gloria de Souza, casado com a
Sra. Carol Marques Marche de
Souza e Ana Carolina Pires de
Souza. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 01,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “03” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARCOS DIRCEU DE CA-
MARGO CARMELLO faleceu dia

01, nesta cidade, contava 64
anos, filho dos finados Sr. Que-
rino Carmello e da Sra. Maria
de Lourdes Camargo Carmello,
era casado com a Sra. Andreia
Clementino Soares; deixa os fi-
lhos: Matheus Rovina Carmello
e Mariana Rovina Carmello.
Deixa irmãos, cunhados, sobri-
nhos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado dia 01, tendo saído o fé-
retro às 16h30 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TERESA GOMES DE OLI-
VEIRA SILVA faleceu dia 01,
nesta  c idade,  contava 77
anos, filha dos finados Sr. An-
tonio Gomes de Oliveira e da
Sra. Florentina Ramos, era
casada com o Sr. Dourival Gi-
menes; deixa os filhos: Rei-
naldo Antonio Mendes da Sil-
va, casado com a Sra. Marta
Rocha e Regina Celia Gime-
nes, casada com o Sr. Cle-
ber  Henr ique dos Santos.
Deixa netos, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 01, ten-
do saído o féretro às 16h00 da
sala “C” do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. EVA DE OLIVEIRA SILVA
LEME faleceu dia 01, nesta ci-
dade, contava 62 anos, filha dos
finados Sr. Julio Gomes da Sil-
va e da Sra. Aparecida de Oli-
veira Silva, era casada com o
Sr. Benedito Leme; deixa os fi-
lhos: Luciana Silva Leme, ca-
sada com o Sr. Paulo e Lean-
dro Silva Leme, casado com a
Sra. Alessandra Cristina Maia
Leme. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 01,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala 01 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

ANA PAULA TOLEDO faleceu
dia 30pp na cidade de Piracica-
ba, aos 39 anos de idade e era
filha do Sr. Júlio Cesar Henri-
que de Toledo e da Sra. Maria
José Jacinto de Toledo, faleci-
dos.  Deixa irmãos, demais pa-
rentes e amigos.  O seu sepulta-
mento deu-se dia 31pp às 10:00
hs, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal da Vila Rezen-
de - Sala 01, seguindo para o
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende.  À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. GERALDA DE CASTRO fa-
leceu ontem  na cidade de Pira-
cicaba, aos 83 anos de idade e
era filha do Sr. Lucas de Castro
e da Sra. Maria Rosa de Jesus,
falecidos. Deixa os filhos: Valde-
vino dos Santos casado com
Dulce M. dos Santos, Egídio Ap.
dos Santos e José Maria de
Castro. Deixa netos e bisnetos.
O seu sepultamento dar-se-á
hoje as 16:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende - Sala 02 se-
guindo para o Cemitério da Sau-

dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ROSA MARIA VERDIC-
CHIO PAVANI faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos 92
anos de idade e era viúva do Sr.
Octavio Pavani.  Era filho do Sr.
Enrico Verdicchio e da Sra. Re-
gina Ângela Ceregatto, faleci-
dos.  Deixou as filhas: Elisabe-
te Pavani Severino casada com
Jose Fidelis Severino, Mirtes
Teresinha Pavani, já falecida,
Maria Bernardete Pavani Spado-
to casada com Jose Jair Spado-
to, Leonete Aparecida Pavani
Coelho casada com Jose Mau-
ro Lara Coelho. Deixa ainda ne-
tos, bisnetos e demais familia-
res.  O seu sepultamento deu-
se anteontem as 16:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio da Saudade - Sala 03, se-
guindo para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO SIMÕES CONCEI-
ÇÃO faleceu ontem  na cidade

de Piracicaba, aos 77 anos de
idade. Era casado com o Sra.
Ivandi Simões Conceição.  Era
filho do Sr. José Simões Con-
ceição e da Sra. Anna Mazini
Conceição - falecidos. Foi seu
filho: Vladimir Simões Con-
ceição, já falecido. Deixa de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-á
hoje as 16:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade  - Sala 01, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. SEBASTIÃO PEDRO NOVA-
ES FILHO faleceu dia 01 na cida-
de de Piracicaba, aos 69 anos
de idade e era casado com a Sra.
Marlene Aparecida Valverde No-
vaes. Era filho dos falecidos Sr.
Sebastião Pedro Novaes e da
Sra. Luiza Daragoni Novaes.
Deixa os filhos: Jeferson Ricar-
do Novaes, Jean Rodolfo Nova-
es. Deixa 2 netos e demais pa-
rentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu- se dia 01 as
15:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório da Vila Rezende
– sala 1, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. RITA SOLANGE GOMES
CANDIDO faleceu dia 01 na ci-
dade de Piracicaba, aos 47
anos de idade. Era casada com
o Sr. Luiz Carlos Candido. Era
filha do Sr. Antonio Felipe das
Chagas e da Sra. Francisca Jus-
tina Gomes das Chagas – fale-
cidos. Deixa os filhos: Luciano
Gomes Candido casado com

Bianca e Larissa Fernanda Go-
mes Candido casada com Gui-
lherme. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se dia 01 as
17:00hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório da Vila Rezende –
Sala 02, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. EBENEZER ARAUJO SILVA
faleceu dia 01 na cidade de
São Pedro aos 91 anos de
idade e era casado com a Sra.
Anna Sabaine Silva. Era filho
dos finados Sr. Rodolpho Sil-
va e da Sra. Abigail Araujo Sil-
va. Deixa a filha: Ana Maria.
Deixa netos e demais paren-
tes. O seu sepultamento deu se
dia 01 ás 13:30 h no Cemitério
Municipal de São Pedro onde
foi inumado em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. FERNANDO TADEU DE OLI-
VEIRA faleceu ontem na cida-
de de São Pedro, contava 57
anos de idade e era filho dos
finados Sr.Alceu Antonio de Oli-
veira e da Sr.Lourdes Almeida
de Oliveira.Deixa irmãos, sobri-
nhos demais parentes e ami-
gos. O seu corpo será transla-
dado hoje em auto fúnebre para
a cidade de Piracicaba saindo
do Velório Memorial Bom Jesus
–Sala 1 da cidade de São Pe-
dro ás 09:00 h  e ás 10:00 h
sua Cerimônia de Cremação
no Salão Nobre do Crematório
Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba .Esta sala possui
serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. JULIO CESAR DE MORA-
ES faleceu anteontem na ci-
dade de São Paulo, aos 53
anos de idade e era casado
com a Sra. Jussara Citroni
Modaneze. Era filho do Sr. Gu-
mercindo de Moraes e da Sra.
Luzia Campagnolo de Mora-
es. Deixa a filha: Leticia Mo-
daneze de Moraes. O seu cor-
po foi transladado em auto
fúnebre para a cidade de Rio
das Pedras e o seu sepulta-
mento dar-se-á hoje as 11:00
hs, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Rio das
Pedras seguindo para o Cemi-
tério Municipal naquela locali-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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FALECIMENTOS

SRA. GENEIZA RODRIGUES DE
SOUZA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 86 anos, filha
dos finados Sr. Antonio Rodri-
gues dos Santos e da Sra. Se-
vita Maria de Jesus. Deixa fi-
lhos, genros, noras, netos, bis-
netos, tataranetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 13h00 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba
– SP, sala “Safira” para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MANOEL SALVADOR GAS-
PAR faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 73 anos, filho
dos finados Sr. Manoel Gas-
par e da Sra. Antonia Inacio.
Deixa irmãos, cunhados, so-
brinhos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 14h00 do Velório do
Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala
“Esmeralda”, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais

SRA. MARIA LENI MANTELA-
TO STURION faleceu dia 01
p.p., nesta cidade, contava 79
anos, f i lha dos f inados Sr.
José Mantelato Neto e da Sra.
Lidia Andia Mantelato, era viú-
va do Sr. Fernando Sturion;
deixa os filhos: Sueli Apareci-
da Sturion; José Luis Santo
Sturion, casado com Giovane
de Almeida Sturion; Paulo Fer-
nando Sturion e Irma Maria
Sturion Fillipini, casada com
Ismael Fillipini. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 11h00
da sala “A” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ALCIDES MANUEL BRAZ
MATEUS faleceu dia 01 p.p.,

nesta cidade, contava 82 anos,
filho dos finados Sr. José Ma-
teus e da Sra. Maria de Lour-
des Braz, era viúvo da Sra. Aida
Cruz Mateus; deixa os filhos:
Lourdes Maira Mateus Maia,
casada com o Sr. Paulo de Oli-
veira Maia; Cristiane Mateus
Rocha, casada com o Sr. Ser-
gio Ronaldo Oliveira Rocha;
Fatima Cristina Braz Mateus
Dias, casada com o Sr. Mauro
Gomes Dias; Denise Braz Ma-
teus e Alcides Manoel Braz Ma-
teus Junior. Deixa netos, bis-
netos, demais famil iares e
amigos. O velório ocorreu an-
teontem das 09h00 às 16h15
na sala “Esmeralda” do Veló-
rio do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
tendo seguido o féretro às
16h30 para a realização da
Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão reali-
zados posteriormente. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. GERSON MARQUES DA
SILVA faleceu dia 01 p.p., nes-
ta cidade, contava 74 anos, fi-
lho dos finados Sr. José Vicen-
te da Silva e da Sra. Julia Mar-
ques de Oliveira, era viúvo da
Sra. Maria Gorete Marques da
Silva; deixa os filhos: Carlos
Antonio Marques da Silva, ca-
sado com a Sra. Simone Mar-
ques da Silva e Edson Mar-
ques da Silva, casado com a
Sra. Edevirges Penteado Lara
da Silva. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ante-
ontem às 09h00 no Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DAVID GONÇALVES fale-
ceu dia 01 p.p., nesta cidade,
contava 54 anos, filho dos fi-
nados Sr. Venceslau Henrique
Gonçalves e da Sra. Maria do
Céu Gonçalves, era casado
com a Sra. Georjea Martins
Gonçalves; deixa os filhos: Vi-
tor Martins Gonçalves e Laisa
Martins Gonçalves. Deixa de-


